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Ramadan 2023 :

 Instructions de Tebboune lors du conseil des Ministres

Vers la fin de la crise Algérie – 
Espagne en 2023 ?

L’ex-ministre des AE Lakhdar 
Brahimi cité dans l’archive 

secrète britaniques

FRontièRes algéRie – tunisie:

 Président Tebboune ordonne de « ne pas gêner » la circulation

Selon un communiqué de la 
Présidence de la République 
rendu public durant cette 

fin de journée, le président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale 
a présidé le conseil des ministres 
aujourd’hui, le dimanche 8 janvier, 
le premier conseil des ministres 

de cette année 2023. Le conseil 
des ministres en question connaît 
plusieurs nouvelles instructions du 
chef de l’État.

Cette réunion du Conseil des 
ministres a été consacrée à l’examen 
d’un projet de loi relatif à la 
prévention et à la lutte contre la 
traite des personnes, et des exposés 
ministériels conjoints portant sur le 
mécanisme d’approvisionnement du 
marché en Urée 46%, les préparatifs 
pour le mois sacré de Ramadhan 
2023, et le dessalement de l’eau de 

mer.
Les instructions de Tebboune en 
prévision du mois de Ramadan 2023
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a ordonné 
au gouvernement de fournir toutes 
les conditions appropriées pendant le 
mois de Ramadan 2023 pour fournir 
les produits de consommation.
Selon le communiqué de la présidence 

de la République, le président 
Tebboune a également instruit le 
gouvernement de continuer à lutter 
contre la spéculation tout au long de 
l’année et de prendre les dispositions 
nécessaires contre les spéculateurs.
En plus d’encourager les agriculteurs 
à vendre directement leurs produits et 
à allouer des sites pour leurs activités 
pendant le mois de Ramadan 2023.

Depuis des mois, l’Algérie et l’Espagne 
traverse une crise diplomatique sans 
précédent, provoquée par un revirement de 

la position de Madrid vis-à-vis du conflit du Sahara 
occidentale.
Depuis le début de la crise, l’Espagne ne cesse de 
faire jouer ses cartes pour l’apaisement des tensions 
entre Alger et Madrid. Après avoir lancé des appels 
d’apaisement, le pays de l’Andalousie sollicite 
aujourd’hui la médiation européenne.
Sans surprise, avec le début de l’année 2023, 
Madrid lance un nouvel appel d’apaisement vers 
Alger. À travers son porte-parole, le ministre 
espagnol des Affaires étrangères.
Quand Albares met en avant l’amitié entre les 
Algériens et les Espagnols
Dans un entretien accordé hier lundi à l’agence 
Europa Press, le chef de la diplomatie espagnole 
José Manuel Albares fait le point sur la situation 
actuelle des relations entre Alger et Madrid. Le 
ministre des Affaires étrangères va même à rappeler 
le « maintient » de « la main tendue espagnole pour 
l’Algérie ».
« Avec l’Algérie, nous voulons une relation basée 
sur le respect mutuel, les intérêts réciproques et la 
non-ingérence dans les affaires intérieures, comme 
c’est le cas avec nos autres voisins », lance le 
ministre espagnol.
Selon Albares, le gouvernement espagnol 
coordonne toujours avec la commission 
européenne à Bruxelles dans le but de régler cette 
crise diplomatique. 
« C’est l’union européenne qui a les instruments, 
tant pour le dialogue que pour la réponse. Il y a 
des contacts entre les autorités européennes et 
algérienne », souligne-t-il.
« Chaque fois que nous détectons une opération 

bloquée, nous continuons à l’envoyer à la 
Commission européenne, car la politique 
commerciale est une politique commerciale 
commune », ajoute-t-il.
L’Algérie, un partenaire fiable
Lors de la même interview, le ministre espagnol des 
Affaires étrangères n’hésite pas de faire l’éloge de 
l’Algérie dans le respect de ses contrats de gaz avec 
l’Espagne, en la qualifiant de « partenaire fiable ».
« L’Algérie est un fournisseur de GAZ fiable 
qui respecte toujours ses contrats internationaux 
», lance encore une fois le chef de la diplomatie 
espagnole.
Il convient de noter que malgré la crise diplomatique 
que traverse les deux pays, l’Algérie continue 
de fournir l’Espagne en GAZ, comme le stipule 
les contrats. D’ailleurs, la compagnie nationale 
Sonatrach avait même retravailler certains 
partenariats avec les parties espagnoles.
D’un autre côté, depuis le début de ces tensions 
diplomatiques, plusieurs entreprises se sont pris à 
leur gouvernement, en le tenant comme responsable 
dans la baisse des échanges commerciaux avec 
l’Algérie.
Pour rappel, l’Algérie avait exclu dernièrement tout 
nouveau partenariat énergétique avec l’Espagne. 
Selon le président Abdelmadjid Tebboune, Alger 
travaille actuellement avec Rome pour un hub 
énergétique en Europe.

Selon des documents récemment 
dévoilés, le nom de l’ancien ministre 
des Affaires étrangères, à savoir 

l’Algérien Lakhdar Brahimi, a figuré 
dans les archives secrètes britanniques. 
Et ce, durant la période qui s’étalait du 
2000 à 2002. Pour rappel, cette période 
a été marquée par le déclenchement de la 
guerre en Afghanistan et les attentats du 
11 septembre 2001. 
En effet, lors de cette période assez 
mouvementée, l’ancien secrétaire général 
des Nations Unies, Kofi Annan, en 
l’occurrence a jeté son dévolu sur Lakhdar 
Brahimi. Et ce, en qualité d’envoyé 
spécial pour l’Afghanistan. Dans le détail, 
un coup de fil a eu lieu entre le diplomate 
ghanéen et l’ex-Premier ministre du 
Royaume-Uni, Tony Blair. Par le biais de 
cet appel, le haut responsable britannique 
n’a pas dissimulé son appréhension par 
rapport au fait de choisir Brahimi pour 
accomplir cette mission. 
D’autant plus que cette époque a connu 
de grandes tensions entre l’Occident et le 
régime taliban. Cependant, Kofi Annan a 
rassuré son interlocuteur à cet égard. Selon 
lui, Lakhdar Brahimi était la personne la 
mieux appropriée pour accomplir cette 
mission de la meilleure des façons. Eu 
égard de son immense expérience dans ce 

genre d’affaires. 
Voici la raison pour laquelle Annan avait 
choisi Lakhdar Brahimi pour cette mission 
D’après ce que rapporte le média 
arabophone Awres, Kofi Annan a 
justifié son choix pour réconforter Tony 
Blair. L’homme politique a fait état de 
l’expérience de Brahimi dans ce genre de 
conflits. Lui qui a été notamment l’envoyé 
spécial pour l’Irak. Par ailleurs, Annan a 
considéré que la désignation du politicien 
algérien est une opportunité.
D’autant plus qu’il soit musulman et en 
bons termes avec les Saoudiens . En fait, 
nommer un homme politique musulman 
pour ce poste est un message de réconfort 
pour le peuple afghan, a affirmé Annan. 
Dans ce sillage, on notera que Brahimi a 
occupé le poste d’envoyé de l’ONU en 
Haïti, Afrique du sud, Yémen. Ou encore 
au Zaïre. Sachant qu’il était également 
l’envoyé spécial de l’ONU en Afghanistan 
entre 1997 et 1999.

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
enjoint, ce vendredi 10 février 

2023, via un communiqué de la 
Présidence de la République de ne 
pas gêner ni entraver la circulation, 
au niveau des postes-frontières, des 
Tunisiens frères souhaitant entrer en 
Algérie ou en sortir.
« Le président Tebboune a enjoint, 
vendredi, de ne pas gêner ni 
entraver la circulation, au niveau 
des postes-frontières, des Tunisiens 
frères souhaitant entrer en Algérie 
ou en sortir », peut-on lire dans un 

communiqué de la présidence de la 
République.
L’affaire Amira Bouraoui et 
ses retombées sur les relations 
diplomatiques avec la France et la 
Tunisie
Depuis quelques jours l’affaire Amira 
Bouraoui, a créé une véritable crise 
diplomatique, entre l’Algérie et la 
France, mais a créé des tensions 
dans les relations entre l’Algérie et la 
Tunisie.
En effet, arrivée en France le lundi 6 
février 2023, la militante et opposante 
politique et journaliste franco-

algérienne, Amira Bouraoui a d’abord 
été interpellée en Tunisie, le 3 février 
dernier à l’aéroport alors qu’elle 
souhaitait embarquer pour la France et 
risquait une expulsion vers l’Algérie, 
où elle aurait dû purger une peine 
de deux ans de prison. L’opposante 
algérienne Amira Bouraoui aura donc 

échappé à l’extradition vers l’Algérie 
depuis la Tunisie où elle avait trouvé 
refuge durant quelques jours.
Cette exfiltration considérée 
comme illégale et comme étant une 
provocation de la part de l’Algérie 
a mené au rappel de l’Ambassadeur 
algérien en France par le Président 
Tebboune, mais aussi la condamnation 
du ministère des Affaires Etrangères, 
et l’annonce de l’ouverture d’une 
enquête annoncée par Boughali, pour 
mettre en lumière les dessous de cette 
affaire, et les accusations de l’APS 
contre la DGSE française.

Il est à noter que du côté tunisien 
le président Kaïs Saïed, a procédé 
au limogeage d’Othman Jerandi, 
le remplaçant par Nabil Ammar, 
le mardi 7 février au lendemain 
de l’éclatement de l’affaire Amira 
Bouraoui.
Le nouveau ministre des Affaires 
étrangères tunisien, Nabil Ammar, 
a reçu, vendredi 10 février, 
l’ambassadeur d’Algérie à Tunis, 
Azzouz Baâlal. Cette rencontre a 
permis d’évoquer l’état des relations 
entre les deux pays, au lendemain de 
l’affaire Amira Bouraoui.



Lundi 13 Février 2023

Actualité 03SeybouSe Times

séismes turquie – syrie : 
Tebboune salue les efforts de la protection civile

séisme turquie :
Le Washington Post salue les efforts des équipes 

algériennes

la Protection civile algérienne au secours 
des sinistrés du séisme en turquie et en syrie : 

Une expérience qui n’est plus à démontrer

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a salué, hier 

le samedi 11 février 2023, les 
éléments de la Protection civile 
se trouvant en Turquie et en 
Syrie pour leur participation dans 
les efforts de sauvetage et prise 
en charge des sinistrés après le 
séisme dévastateur qui a secoué 
les deux pays lundi 6 février 
dernier.
En effet, le Chef de l’État, 
Abdelmadjid Tebboune a écrit sur 
son compte officiel Twitter : « A 

nos enfants de la Protection civile 
en Turquie et en Syrie, un grand 
salut à vous tous pour le sourire 
et le bonheur que vous semez 
entre nos frères en Turquie et en 
Syrie avec professionnalisme et 
héroïsme . » Ajoutant : « Vous 
êtes la fierté de L’Algérie et par la 
grâce de Dieu vous allez revenir 
sains et saufs ».
il est à rappeler, que des équipes 
ont été dépêchées, en Turquie et 
en Syrie quelques heures après le 
séisme dévastateur ayant entrainé, 
des milliers de morts, et ce suite 

à une décision du Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune. En effet, l’Algérie 
a dépêché un détachement de 
89 agents d’intervention et de 
gestion des risques majeurs, 
répartis en brigades, dont la 
brigade de recherche et de 
sauvetage-déblaiement, la 
brigade cynotechnique et une 
équipe médicale spécialisée. Un 
deuxième détachement de 86 
éléments de la Protection civile a 
également rejoint la Syrie.

Le Washington Post a salué 
les efforts considérables 
déployés par les hommes 

de la protection civile algérienne 
sur les sites de décombres en 
Turquie, suite au violent séisme 
qui a frappé le pays, lundi passé.
Le journal américain a 
déclaré dans un rapport sur la 
catastrophe, publié le 8 février 
2023, sous le titre « Avec l’arrivée 
de secouristes étrangers, les 
survivants du tremblement se 
démènent pour obtenir de l’aide », 
que les hommes de la protection 
algérienne sont des héros dans la 
ville turque d’Adiyaman à la suite 
des nombreuses interventions 
qu’ils ont faites dans la région et 

des résultats obtenus.
Avant de poursuivre déclarant 
que : « Dans une large rue pleine 
de destructions, et à un moment 
où personne ne s’attendait à la 
présence de survivants, l’équipe 
de secours algérienne a sorti 
vivants deux enfants de sous un 
immeuble effondré. » Ajoutant 
que « Les Algériens ont joué un 
rôle important dans les efforts 
de secours qui commencent à 
s’accélérer à Adiyaman et dans 

d’autres régions dévastées du sud 
de la Turquie ».
Rajoutant aussi que les habitants 
étant désespérés, les secouristes 
algériens se sont mis au travail. 
Dès leur arrivée lundi soir et 
ils ont été « vraiment bons », 
a déclaré Jihan Ouzay, 33 ans 
dont la sœur a été extraite de 
l’immeuble détruit. » Précisant 
aussi qu’ils sont bien équipés, et 
qu’ils sortent tous les corps.
Selon le journal, l’équipe 
algérienne comptait 86 personnes 
– 89, en comptant l’encadrement 
– et comprenait aussi six chiens 
de recherche et de sauvetage, 
selon le colonel Farouk Achour, 
le porte-parole officiel, qui 

s’est exprimé peu après que ses 
collègues ont secouru les deux 
enfants.
L’Algérie prend la tête du 
classement des opérations de 
sauvetage en Turquie et Syrie
En outre, selon les chiffres de 
l’organisme international en 
charge de recenser les victimes 
en Turquie et en Syrie, l’Algérie 
pointe à la première place du 
classement établi, quant aux 
opérations de sauvetage. En effet, 
la protection civile algérienne 
affiche le bilan le plus important 
des secouristes des différents 
pays qui ont proposé de l’aide 
humanitaire aux victimes des 
séismes qui ont touché les deux 

pays.
Il est à rappeler, que ces équipes 
ont été dépêchées suite à une 
décision du Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune. En effet, l’Algérie 
a dépêché un détachement de 
89 agents d’intervention et de 
gestion des risques majeurs, 
répartis en brigades, dont la 
brigade de recherche et de 
sauvetage-déblaiement, la 
brigade cynotechnique et une 
équipe médicale spécialisée. Un 
deuxième détachement de 86 
éléments de la Protection civile a 
également rejoint la Syrie.

Dans un froid glacial et une 
ambiance de sinistrose, les 
sauveteurs de la Protection 

civile algérienne mènent depuis 
lundi, sur les territoires sinistrés 
turcs et syriens, les fouilles sous 
les décombres. Une course contre 
la montre pour tenter de porter 
secours aux rescapés au lendemain 
du puissant séisme dont le bilan, en 
constante aggravation, a avoisiné 
hier les 12 000 morts et plus de 50 
000 blessés entre les deux pays.
Dès l’annonce du drame qui a 
ébranlé la Turquie et la Syrie, les 
autorités algériennes ont lancé 
l’alerte et les unités de la Protection 
civile étaient déjà disposées à 
intervenir dans les régions des 
deux pays «amis» affectées par les 
secousses.
Deux groupes de la Protection civile 
ont pris le départ, lundi et mardi, sur 
ordre du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, de la base 
aérienne de Boufarik à Blida, à 
destination de la Turquie et de la 

Syrie pour participer aux opérations 
de sauvetage et de secours suite au 
séisme qui a secoué le sud de ce 
pays.
Dès l’arrivée des équipes algériennes 
de la Protection civile à l’aéroport 
Ghazi Antab en Turquie lundi matin 
à 1h et à l’aéroport de Halab en 
Syrie mardi à 11h15 et après avoir 
accompli toutes les procédures 
administratives, les équipes de 
secours se sont dirigées vers les 
bases de vie situées dans la zone 
Adiyaman en Turquie et Boustane 
El Kasr El Mecharqa en Syrie.
Par la suite, les équipes des 
détachements de recherche et de 
sauvetage en milieu urbain (Husar) 
algériens ont entamé les opérations 
de recherche et sauvetage sous 
les décombres qui ont permis de 
dégager 24 victimes à la zone 
Adiyaman. Dans le détail, ces 
interventions se sont soldées par le 
sauvetage et le dégagement sous les 
décombres de 6 personnes vivantes 
ainsi que 18 personnes décédées 

(bilan arrêté hier matin).
Dans l’autre pays sinistré qu’est la 
Syrie, nos unités de sauvetage ont 
pu dégager sous les décombres 7 
victimes (bilan provisoire) dans 
la province de Halab au niveau 
de la zone Boustane El Kasr 
Mecharqa. Il s’agit d’une personne 
de sexe masculin vivante et 6 autres 
décédées. Le travail de recherche 
des victimes se poursuit toujours.
L’expertise algérienne
Le groupe d’intervention des 
secouristes envoyé est constitué, 
selon le directeur des Statistiques à 
la DG de la Protection civile, colonel 
Farouk Achour, de «89 agents 
classés à l’échelle internationale 
dans le domaine de l’intervention 
et de la gestion des risques 
majeurs», répartis en brigades, 
dont «la brigade de recherche et de 
sauvetage-déblaiement, la brigade 
cynotechnique et une équipe 
médicale spécialisée», en plus d’une 
équipe logistique dotée de 17 tonnes 
de matériels d’intervention afin de 

mener cette mission «noble dans les 
meilleures conditions».
Le même responsable a également 
expliqué que les éléments qui 
participeront à cette mission 
humanitaire «possèdent un grand 
savoir-faire et un haut sens de 
professionnalisme», de manière 
à «apporter une plus-value à 
l’opération de sauvetage et de 
secours ainsi qu’aux opérations 
d’intervention pour prendre en 
charge les dégâts occasionnés par le 
séisme».
«La mission n’est pas facile, compte 
tenu des conditions difficiles dans 
lesquelles travaillent nos équipes 
qui s’acquittent de leur mission 

avec professionnalisme et efficacité 
en vue de sauver le maximum de 
victimes», a-t-il expliqué.
De son côté, le chargé de 
communication au niveau de la 
direction, le capitaine Nassim 
Bernaoui, a affirmé que les 
interventions en Syrie «se 
poursuivent à plein régime». Et 
d’ajouter que «les équipes sont 
réparties dans la région d’Alep, plus 
précisément dans la zone appelée 
Boustane Kasr Al Masharqa, à 
travers 4 points où elles travaillent, 
sans relâche, pour sauver les 
victimes sous les décombres».
Hormis l’aide humanitaire que 
l’Algérie a envoyé pour ces deux 
pays, une aide matérielle a été 
également acheminée vers les 
camps des sinistrés. Elle comprend 
notamment 115 tonnes de produits 
pharmaceutiques et alimentaires et 
des tentes à destination de la Syrie 
ainsi que 95 tonnes de produits 
divers à destination de la Turquie.
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PRoduCtion d’insuline :

Ali Aoun inaugure l’unité de Oued Smar (Alger)

Tebboune instruit de produire 
en Algérie insuline et vaccins 

en 2023

MAGHREB PHARMA, le plus 
grand salon de l’industrie 

pharmaceutique

En visite de terrain et 
d’inspection à Alger 
en compagnie du wali, 

Rabehi Abdennour, le ministre 
de l’Industrie pharmaceutique, 
Ali Aoun, a procédé 
aujourd’hui, dimanche 12 
février 2023, au lancement 
officiel du projet de production 
d’insuline aux laboratoires 
Biocare Biotech de Oued 
Smar. Le ministre a supervisé 
l’opération de production 
et de commercialisation des 
premiers lots de stylos à 
insuline.
Cette démarche, indique un 
communiqué du ministère 
de l’Industrie, vise à appuyer 
la production nationale 
d’insuline afin d’en assurer 
la disponibilité et de limiter 
le monopole des laboratoires 

étrangers ; en outre, elle 
s’inscrit dans le cadre de 
l’accompagnement des 
investisseurs locaux dans 
le secteur de l’industrie 
pharmaceutique.
Produits pharmaceutiques : 
cap sur la production locale
Au cours du discours 
d’inauguration, Ali Aoun a 
valorisé les efforts consentis 
par les laboratoires Biocare 

Biotech pour relever le défi 
d’approvisionner le marché 
national en stylos à insuline 
fabriqués localement en full-
process (processus intégral) au 
profit des patients diabétiques.
Du reste, le ministre a rappelé 
que la stratégie du secteur de 
l’industrie en Algérie repose le 
soutien et l’accompagnement 
des porteurs de projets dans le 
domaine de la production de 

médicaments, notamment ceux 
à haute valeur ajoutée, comme 
l’insuline et les anticancéreux.
Par ailleurs, BIOCARE 
BIOTECH est un laboratoire 
pharmaceutique algérien 
spécialisé dans la fabrication 
de produits biotechnologiques 
avec un processus de 
production complet (full-
process). Celui-ci fabrique des 
médicaments biosimilaires, 
comme l’insuline et les 
analogues de l’insuline.
L’unité de production Biocare 
Biotech de Oued Smar répond 
aux normes internationales 
de bonnes pratiques de 
fabrication (BPF)(G.M.P./
F.D.A.). Elle possède une 
ligne de production d’une 
capacité annuelle de 12 
millions de boîtes de cinq 

stylos d’insuline avec ses trois 
variantes (glargine, asparte et 
humaine).
Pour rappel, le lundi 16 janvier 
dernier, le ministre Ali Aoun 
avait assisté, dans la wilaya de 
Blida, à l’entrée en production 
de l’unité de production de 
stylos à insuline de Boufarik. 
Une unité qui relève du 
leader mondial danois, les 
laboratoires Novo Nordisk.
 « Cette nouvelle unité est le 
fruit d’un partenariat algéro-
danois. Elle va permettre 
une baisse de 1000 DA 
à l’unité dans le prix des 
stylos à insuline destinés aux 
diabétiques, avec une qualité 
analogue à celle des stylos 
importés », avait déclaré à 
l’occasion le ministre algérien 
de l’Industrie pharmaceutique 

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
ordonné, lors de la réunion du 

Conseil des ministres qu’il a présidée, 
de produire des vaccins pour enfants 
et l’insuline en Algérie à compter 
de 2023, indique le communiqué du 
Conseil des ministres.
En effet, lors du Conseil des ministres, 
concernant le secteur de l’Industrie 
Pharmaceutique, le Chef de l’Etat, 
Abdelmadjid Tebboune a instruit de 
« produire des vaccins pour enfants 
et l’insuline en Algérie à compter de 
2023, de lutter contre toute forme de 
contrebande des médicaments et de 
durcir les peines contre toute personne 
impliquée ».
De plus, il a également ordonné de 
réhabiliter le Groupe Saidal afin de 
lui permettre d’assurer la couverture 
d’une grande partie des besoins du 
marché national en médicaments, 
couverture qui a reculé à 5% alors 
qu’elle représentait 47% des parts de 
marché.
En outre, le Président Tebboune 

s’est félicité « des efforts consentis 
actuellement pour la relance de ce 
secteur stratégique, affirmant que la 
mise à disposition des médicaments 
aux citoyens est une tâche noble ».
La PDG de Saidal révèle une date pour 
la production d’insuline en Algérie
La Présidente et directrice générale 
(PDG) de Saidal, Dr Fatoume 
Akacem, avait révélé, que l’entreprise 
commencera à « fabriquer de l’insuline, 
à partir du premier trimestre de l’année 
2023 ».
Dans des déclarations à la radio 
nationale, Dr Akacem avait expliqué 
que le processus de production 
d’insuline en Algérie se fera dans 
l’unité de production « Saidal 
Constantine », à raison de 1 million de 
conditionnements par an. Parlant de la 
présence de l’entreprise nationale sur 
le marché mondial, la PDG a révélé 
que  » Saidal opère selon une stratégie 
bien définie pour être présente en 
Afrique, en application des instructions 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune. »

Depuis sa création en 2012, le 
Salon MAGHREB PHARMA 
Expo s’est imposé, et est devenu 

le plus grand salon dédié aux technologies 
de production pharmaceutique du 
continent africain. Cet événement dont 
la mission claire est de dynamiser la 
production locale de médicaments en 
Algérie rassemble chaque année plus de 
200 exposants de 27 pays qui fournissent 
tous les intrants sont les laboratoires 
pharmaceutiques locaux ont besoin : 
ingrédients pharmaceutiques, lignes 
de production, conditionnement et 
emballage, salles blanches, systèmes 
de traitement de l’air, production 
d’eau, lignes stériles, réacteurs 
biotechnologiques, équipements de 
laboratoire et de contrôle qualité. 
L’événement est visité chaque année par 
plus de 2600 décideurs d’Algérie, Maroc, 
Tunisie, Mali, Mauritanie, Libye et plus. 
Parallèlement se tient un programme de 
conférences destiné aux professionnels 
de l’industrie pharmaceutique couvrant 
des thématiques aussi variées que 
l’Assurance Qualité, les Affaire 

Réglementaires, la Biotechnologie ou les 
Essais cliniques.
 MAGHREB PHARMA Expo est 
maintenant programmé pour se tenir 
du 7 au 9 Février 2023 au Centre 
International de Conférences Abdelatif 
Rahal à Alger, pour une édition qui sera 
placée sous le signe de la sécurité et de 
la grande reprise économique et des 
objectifs majeurs établis par le ministère 
de l’industrie pharmaceutique, qui a tracé 
une ligne claire visant à faire de l’Algérie 
un hub de production pharmaceutique 
à l’exportation directe ou en sous-
traitance vers l’Europe et l’Afrique sur 
les prochaines années. Olivier-Hicham 
Allard, Directeur du Salon, explique 
: « En tant qu’organisateurs, nous ne 
pouvons que nous réjouir et nous aligner 
sur une telle ambition visant à faire de 
l’Algérie une nation pharmaceutique 
et biotech de pointe dans les années à 
venir, ceci à maximum 3 heures de vol 
des capitales de la plus grande économie 
au monde (l’Union Européenne) et des 
principales capitales de l’Afrique ».
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allocation touristique : 
Des députés réclament la hausse du montant

etat d’avancement de l’usine Fiat algérie :
 Le ministre fait le point

transport aérien :
L’Algérie mène des négociations avec Boeing et Airbus

Lors d’une séance de travail 
avec des responsables 
du secteur financier et 

monétaire, organisée la semaine 
dernière, la commission des 
finances et des budgets a soulevé 
le dossier de l’augmentation de 
l’allocation touristique en faveur 
des voyageurs algériens. En effet, 
des députés s’accordent à dire 
que le montant de cette allocation 
est insuffisant pour le touriste 
algérien qui désire de passer des 
vacances à l’étranger.

Instaurée en 1997, suite à 
une instruction de la Banque 
d’Algérie, relative au droit 
de change pour les voyages à 
l’étranger, l’allocation touristique 
s’élevé à 15 000 dinars algériens 
pour une personne adulte et à 7 
500 Dzd pour un enfant, n’a pas 
changé depuis. Aujourd’hui, tout 
le monde estime que ce montant 
est insuffisant pour le voyageur 
algérien.
Des députés réclament 
l’augmentation de l’allocation 

touristique
Selon l’arabophone Echorouk, 
à l’occasion des débats sur la 
nouvelle loi sur la monnaie et les 
crédits, des députés ont soulevé 
le dossier de l’augmentation 
de l’allocation touristique. Ces 
derniers rappellent que le montant 
de 15000 dinars algériens ne 
permet même pas de couvrir le 
transport depuis l’aéroport et les 
frais d’hôtels pour les voyageurs 
algériens.
Ces députés considèrent qu’il 

est grand temps de revoir le 
montant de cette allocation 
touristique. Et ce, conformément 
aux nouvelles données, relative à 
l’environnement économique en 

Algérie et l’inflation au niveau 
mondial.
Selon la même source, le président 
de l’Association des Banques 
et des établissements financiers 
a pris note de la demande des 
députés de la commission. Dans 
ce sillage, Salah Eddine Taleb, 
le gouverneur de la Banque 
d’Algérie, sera interrogé, mardi 
prochain, au sujet de l’allocation 
touristique, lors de sa rencontre 
avec la commission des finances 
et du budget.

Après des années de 
stagnation, le dossier 
automobile en Algérie a 

connu un dénouement. En effet, le 
mois d’octobre passé, le Président 
de la République avait donné un 
grand coup de fouet, en annonçant 
le feu vert pour l’importation des 
véhicules de moins de 3 ans.
Puis le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar annonçait à son 
tour la signature d’un accord 
avec la marque italienne Fiat, 
pour l’ouverture d’une usine 
de montage automobile à Oran. 
Depuis les annonces se sont 
multipliées et les consommateurs 
algériens s’impatientent.
Selon un communiqué rendu 
public aujourd’hui, le jeudi 9 
février, le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, a reçu le directeur 

de la région Afrique et Moyen-
Orient du groupe de construction 
automobile Stellantis, Samir 
Cherfan, avec lequel il a examiné 
l’état d’avancement du projet de 
construction automobile du projet 
Fiat en Algérie.
Lors de cette rencontre, qui s’est 
déroulée hier au siège du ministère, 
les deux parties ont passé en 
revue l’état d’avancement du 
projet de construction automobile 
en Algérie de la marque italienne 
Fiat, une des filiales du groupe 

Stellantis.
Samir Cherfan a présenté, à 
cet effet, les différentes étapes 
concrétisées de ce projet et celles 
en cours afin de parachever, 
dans les meilleurs délais, la 
réalisation de l’usine, a ajouté le 
communiqué.
Les deux parties ont examiné 
également les voies permettant 
d’accélérer la cadence de 
réalisation du projet, implanté à 
Tafraoui dans la wilaya d’Oran, 
sur une assiette foncière de 40 ha, 
a fait savoir le ministère.
Zeghdar réaffirme la disponibilité 
de l’Algérie pour accompagner le 
partenaire italien
A cet égard, Ahmed Zeghdar 
a réaffirmé la disponibilité de 
ses services à accompagner 
le partenaire italien dans la 

concrétisation des différentes 
étapes de son projet.
Pour conclure, il est à noter qu’une 
équipe d’experts du groupe Fiat 
est actuellement en Algérie pour 
s’enquérir de l’état d’avancement 
du projet, prospecter et identifier 
les fournisseurs et sous-traitants 
locaux potentiels devant fournir 
à l’usine Fiat des composants 
et pièces, afin d’atteindre les 
objectifs d’intégration locale.
Lancement de l’usine Fiat à Oran 
: « dernières retouches » selon le 
wali Said Sayoud
Le lundi 6 février 2023, le wali 
d’Oran, Said Sayoud, a présidé 
une réunion de travail avec un 
représentant du Complexe de 
l’industrie automobile Stellantis, 
afin de « régler les dernières 
touches » avant de lancer l’usine 

« Fiat » dans la zone industrielle 
de Tafraoui.
Selon le communiqué de 
la wilaya d’Oran, le wali a 
nommé, lors de cette réunion, 
un « comité d’Etat pour suivre 
et accompagner la réalisation du 
projet ». La réunion a également 
porté sur une présentation de 
l’état d’avancement des travaux 
de l’usine.
Le wali d’Oran, Said Sayoud a 
d’ailleurs évoqué le statut de la 
zone industrielle, en termes de 
préparation et de connectivité aux 
différents réseaux. Soulignant 
son souci de lever les restrictions 
et les difficultés auxquelles 
l’usine peut être confrontée. Afin 
d’entrer en production dans les 
délais impartis.

Le président de la république 
Abdelmadjid Tebboune a 
précédemment autorisé à 

la compagnie aérienne nationale 
l’acquisition de nouveaux avions. 
Et ce, afin de permettre l’ouverture 
de nouvelles lignes aériennes et le 
renforcement de son programme des 
vols.
Dans ce sillage, Air Algérie a lancé 
un appel d’offre international pour 
l’acquisition de 15 nouveaux aéronefs. 
Notamment, sept qui sont des gros 
porteurs et huit appareils de type moyens 
porteurs. Pour rappel, le président 
directeur général de la compagnie 
nationale aérienne a annoncé, lors d’une 
séance d’audition devant la commission 
des Transports et des communications, 
du lancement des négociations avec les 
constructeurs d’avions. Et ce, dans le 
cadre du même projet.
L’Algérie mène des négociations avec 
Boeing et Airbus pour l’acquisition de 
15 avions
Selon le quotidien arabophone 
Echorouk, le ministre des Transports, 
l’en l’occurrence Kamel Beljoud, 

s’est exprimé en ce sujet, lors de la 
séance plénière du conseil de la nation. 
Répondant aux questions posées lors 
de cette dernière, Beldjoud a fait 
savoir que son département a entamé, 
il y a quelques ours, des négociations 
avec deux constructeurs d’avion. 
Notamment, Airbus et Boeing.
Évoquant toujours la compagnie 
aérienne nationale, le ministre des 
Transports a également indiqué 
que la fiale « maintenance  » d’Air 
Algérie rencontre quelques problèmes. 
Notamment un manque d’effectif et à 
un besoin en pièce de rechange.
Par ailleurs, pour remédier à cette 
situation, des mesures ont été prises, 
rapporte Echorouk qui cite le ministre 
des Transports. Notamment, la 
désignation d’un nouveau responsable 
en tête de cette filiale d’Air Algérie. 
Mais aussi la réintégration de 20 
mécaniciens en retraite. Selon la même 
source, le département de Beldjoud a 
reçu une liste de 30 autres mécaniciens 
qui pourront apporter une main forte 
pour la filiale maintenance d’Air 
Algérie.
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annaBa /  aPC 

Le P/APC, Youcef Chouchen, annonce la prochaine distribution 
de nouveaux bacs à ordures

annaBa / diReCtion de la PÊCHe et l’aQuaCultuRe 

Elaboration d’un plan spécial pour une commercialisation 
rationnelle des produits aquacoles

annaBa / CentRe de FoRmation et d’enseignement PRoFessionnels 

La direction de la formation professionnelle lance une caravane 
d’information au profit des jeunes

Le président de la 
commune d’Annaba, 
Chouchen Youcef, 

a annoncé la distribution 
prochaine d'un quota de 
nouveaux bacs roulants 
dédiés à la collecte des 
ordures ménagères et ce 
à travers les 5 secteurs 
de la ville. Nous allons 
commencer étape par 
étape par les plus grands 
secteurs  de la ville, a-t-
il fait savoir. Il a précisé 
que les nouveaux bacs 

sont différents des anciens, 
puisqu’ils comportent 
des trous. La raison c'est 
pour éviter les vols car 
de malhonnêtes citoyens 
s'emparent des bacs pour les 
utiliser à d'autres fins sans 
mesurer les conséquences 
qui en découlent,pertes de 
temps pour le ramassage et 
le prélèvement des ordures, 
mais aussi le problème 
de l'environnement et ses 
conséquences sur la santé 
publique.

La direction de la Pêche 
et de l'Aquaculture de 
la wilaya d'Annaba a 

tenu, avant-hier, une séance 
spéciale de travail dans le 
cadre du développement du 
réseau de commercialisation 
des produits de la pêche et du 
renforcement du travail des 
vétérinaires et inspecteurs de 
la pêche et de l'aquaculture 
de la wilaya, au siège de la 
Direction en présence des 

cadres de la Direction du 
contrôle des activités de pêche 
et d'aquaculture et du contrôle 
des marchés au ministère 
de la pêche des produits 
de la pêche, et du directeur 
dela direction de la pêche 
maritime et de l'aquaculture, 
BokziaAzzeddine, des 
vétérinaires et des inspecteurs 
de la pêche maritime et de 
l'aquaculture au sein de la 
direction.

Le secteur de la formation 
et de l’enseignement 
professionnels  en 

collaboration avec la sûreté de 
wilaya  et la gendarmerie, a lancé 
une caravane d’information 
et de sensibilisation, depuis 
hier,au profit des jeunes visant 
à les encourager à s’inscrire 
et à choisir des spécialités 
d’avenir, a-t-on constaté. 
Le coup d’envoi de cette 
caravane de sensibilisation, qui 
touchera plusieurs communes, 
a été donné, hier, par les 
responsables concernés.Ce 
même responsable a affirmé, 
dans ce contexte, que des 
cadres auront pour mission 
d’inculquer aux   jeunes,les 
techniques de recherche 
d’emploi, en leur dispensant 
des conseils  pour choisir des 
filières très sollicitées dans le 

monde du travail.Un jeune a 
salué cette initiative qui lui a 
permis, selon lui, de connaître 
les voies à suivre pour investir le 
monde du travail et d’accroître 
ses chances de décrocher un 
emploi correspondant à sa 
formation. 
Annaba dispose d’importantes 
potentialités pouvant créer 
beaucoup d’opportunités 
d’emploi dans plusieurs 
domaines. Il a ajouté que 
l’exploitation judicieuse 
des ressources humaines 
du pays diminuera de façon 
significative le chômage des 
jeunes.
Enfin, la caravane insiste 
essentiellement sur 
l’orientation des jeunes vers la 
formation dans le secteur des 
travaux publics, la construction 
et toutes les autres spécialités 
offrant de réelles opportunités 
d’emploi.

TayebZgaoula

Sihem.Ferdjallah

M.N



La route est toujours 
synonyme de danger pour 
les piétonsqui empruntent 

cette route,mais au niveau de 
certains tronçons le risque est 
encore plus important. C’est le 
cas pour les voies express se 

trouvant sur la RN 44 où des 
accidents tout récemment ont 
eu lieu, faute de signalisations 
routières, sans que des mesures 
ne soient prises pour remédier à 
cet état. Ces drames ont poussé 
les usagers de cette route à 
exiger plus de sécurité pour eux 

et pour leurs enfants, surtout 
ceux qui sont scolarisés, par 
l’implantation de passerelles 
et de ralentisseurs. Le flux 
de véhicules qui circulent, 
de jour comme de nuit, est 
important, car c’est une voie 
à grande circulation. Malgré 

cette situation qui s’avère 
extrêmement risqué, certains 
chauffards imprudents, faisant 
fi  du code de la route  et 
des dangers encourus par les 
piétons, roulent sur cette route 
à vive allure, et sont souvent à 
l’origine de tragiques accidents. 

C’est pour cette raison, que les 

habitants des localités susvisées 

lancent un appel de détresse à 

tous les responsables concernés, 

afin qu’une solution urgente soit 

apportée à cette  problématique.

Les opérations de nettoiement 
entamées par les éléments 
de l’APC d’Annaba se 

poursuivent. En effet, des équipes 
d’entretien sont intervenus jeudi 
dernier au niveau de secteur 
urbain-3en vue de nettoyer des 
décharges et autres points noirs 
altérant l’image des milieux 
urbains, et  par la même occasion 
sensibiliser les citoyens à l’effet de 
préserver l’environnement visant à 
créer un milieu urbain  sain et un 
cadre de vie agréable à vivre. Cette 
opération fait suite aux multiples 

sollicitations  et demandes des 
citoyens qui ont exprimé à  maintes 
reprises leur mécontentement, et 
dénoncé l’insalubrité qui règne 
dans divers endroits de la ville.  
L’opération  a   permis de ramasser 
d’importantes quantités de déchets 
domestiques ainsi que les déchets 
jetés en bordures des routes. 
D’importants moyens humains et 
matériels ont été mobilisés pour 
le ramassage et la collecte des 
ordures domestiques qui seront 
acheminées directement vers le 
centre d’enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka. 
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Sara Boueche

annaBa/ séCuRité

Opérations ‘’Coup de poing’’ lancées
 par les 6ème et 10ème sûretés de wilaya

annaBa / PRoteCtion CiVile  

Lancement d’une formation de secourisme au profit des citoyens 

annaBa/ PRoteCtion des Piétons 

Les habitants des localités‘’Chabia’’ et ‘’Kharaza’’ réclament 
l’implantation d’une passerelle sur la RN44

annaBa / assainissement 

Au secteur urbain-3, les travaux de nettoyage se poursuivent
 sans relâche

Les efforts conjugués des 
différents corps de la police 
relevant de la sûreté de wilaya 

d’Annaba et le dispositif sécuritaire 
mis en place pour lutter contre la 
criminalité et tout autre délit au 
niveau des zones urbaines, comme 
l’indiquent les chiffres enregistrés 
durant la fin de la semaine dernière 
ont permis aux sûretés urbaines des 
6èmeet 10èmearrondissementsde 
traiter plusieurs affaires policières 

durant la fin de semaine passée. 
Les policiers, sur le qui-vive, ne 
laissent passer aucune occasion pour 
interpeller les jeunes de passage et 
procéder à des fouilles et vérification 
d’identité.Neuf (9) personnes ont été 
arrêtées pour divers délits, notamment 
possession de drogue, psychotropes 
etarmes blanches prohibées ainsi 
qu’une somme d’argent. Les  mis 
en cause, ont été déférés devant 
le parquet et placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de leurs  affaires. 

Une culture des premiers 
secours est en train de 
se développer petit à 

petit chez le citoyen annabi, qui 
prend de plus en plus conscience 
de l’importance de ces soins 
pour les personnes en danger, 
puisque  malheureusement peu de 
personnes connaissent les gestes 
de premiers secours! Des gestes 
simples, accessibles à tous, même 

aux enfants, et qui peuvent sauver 
des vies. La protection civile de 
la wilaya d’Annaba a annoncé 
le lancement d’une formation 
pratique des  premiers secours au 
profit des citoyens âgés entre 18 
et 50 ans désireux acquérir des 
connaissances en matière de soins 
d’urgence.Durant toute cette 
durée de formation, les stagiaires 
découvriront plusieurs techniques 
de sauvetage, à l’image de la 

prévention contre les risques 
d’intoxication au monoxyde 
de carbone, les accidents de la 
circulation, les premiers soins à 
prodiguer.  En effet, aujourd’hui, 
il est largement admis que 
les gestes de sauvetage et de 
secourisme doivent être prodigués 
sur les lieux mêmes de l’accident 
avant l’intervention des équipes 
spécialisées. Quand il s’agit 
d’un accident domestique ou un 

accident de la route, les premiers 
soins dans les minutes qui 
suivent l’accident, sont capitaux 
en attendant l’arrivée d’un 
médecin urgentiste. La protection 
civile  encourage la population 
à suivre des cours théoriques et 
pratiquesqui sont dispensés au 
niveau de la protection civile 
ainsi qu’au CRA d’Annaba sur les 
techniques des premiers secours 
à apporter aux personnes en cas 

d’accident et autre incidents. 

C’est dire toute l’importance de 

ce type de formation, si l’on sait 

le grand nombre d’accidents qui 

surviennent chaque jour sur nos 

routes, où les premiers gestes sont 

souvent décisifs pour les victimes. 

Grâce à ces gestes, le secouriste 

est en mesure de prodiguer les 

secours urgents jusqu’à l’arrivée 

des secours spécialisés

Imen.B

Imen.B

Imen.B

Sara.Y
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Selon monsieur Bouchareb, 
responsable du 
Syndicat autonome des  

fonctionnaires  des impôts  Safi 

Annaba, le taux de la grève des 

employés des impôts a atteint les 

90% dans toutes  les inspections  

a travers  la  wilaya  d’Annaba. 

Rappelons que le Syndicat 
autonome des  fonctionnaires  
des impôts  Safi - Annaba a 
décidé de recourir à un débrayage 
du 12 au 14 février 2023. Parmi 
les revendication figurent la 
situation socioprofessionnelle 
des travailleurs,  le manque 
d’effectif dans les différentes 
annexes de la direction et enfin  

la forte  pression exercée sur les 
employés affectés aux services de 
l’institution caractérisée par  des 
chaines d’attente interminables 
devant les guichets, le manque  
d’équipements nécessaires pour 
le bon déroulement du travail 
au sein de cette institution 
dans toutes  les annexes  de  
la  wilaya  d’Annaba. Par 

ailleurs, le syndicat réclame la 
révision du statut particulier 
du fonctionnaire des impôts, 
du régime indemnitaire, la 
protection des agents du 
fisc, la mise à disposition 
des moyens de travail et la 
formation du personnel  afin de 
pouvoir accéder à des postes à 
responsabilité. 

annaBa / gRèVe des emPloYés des imPÔts 

Selon le Syndicat autonome des fonctionnaires 
des impôts “Safi Annaba”, le taux de 
participation aurait été suivi à 90%

Depuis presque une 
semaine, l’huile de 
table est introuvable 

dans les différents magasins 
d’alimentation et grandes 
surfaces d’Annaba. Les rayons 
des supérettes et autres espaces 
de commerce d’alimentation 
générale se sont complètement 
vidés et l’angoisse 
s’est répandue chez les 
consommateurs qui craignent 

une nouvelle crise pouvant 
persister sur ce produit.
Les ménages rencontrent des 
difficultés depuis quelques 
jours à s’approvisionner en 
huile de table. En revanche, du 
côté des producteurs on affirme 
que leurs lignes de production 
tournent à plein régime. Et que 
les stocks sont reconstitués et 
la production n’a pas baissé 
malgré l’augmentation des 
prix des matières premières 
au niveau international. De 

cet état des lieux une question 
s’impose quelles sont les 
véritables  causes de cette 
pénurie? Il semblerait que les 
commerçants  soient soumis 
à davantage de tensions. Les 
clients qui subissent de ce fait 
des difficultés ont du mal à 
s’approvisionner de ce produit 
de large consommation et se 
ruent chez les commerçants  
pour disposer de ce produit, 
malheureusement difficile 
de   satisfaire tout le monde, 

surtout que le bidon de 5 litres 
se fait rare ces derniers jours 
par rapport aux emballages 
d’huile de 2 litres et 1 litre, qui 
sont de plus en plus disponibles 
dans certains magasins » selon 
un commerçant.
A cet effet, la direction de 
commerce a annoncé plusieurs 
mesures dissuasives sévères 
pour mettre fin aux spéculations 
qui affectent ce produit et  tient 
à rassurer le citoyen sur sa 
disponibilité sur le marché.  

annaBa / PénuRie 

Où est passée l’huile de table ?

Mazouzi Fatma Zohra 

Sara.Y

Le cours de l’euro 
connaît une légère 
hausse dans les 

cotations du marché parallèle 
en Algérie. La monnaie 
européenne s’échange 
aujourd’hui à 146,38 dinars 
algériens à l’achat et à 146,45 
dinars algériens à la vente sur 
ce marché. Sur le marché noir, 
l’euro est affiché à 222 dinars 
algériens à l’achat et à 224 

dinars algériens à la vente. 
Parallèlement, au marché noir 
des devises, les cambistes 
échangent la monnaie 
européenne unique contre 
219.00 dinars algériens à 
l’achat et contre 221.00 dinars 
algériens à la vente, selon une 
source sûre. 
 Bien qu’il ait stagné, l’euro 
devance le dollar américain 
au Square d’Alger. En effet, 
la monnaie américaine avait 

reculé pour se maintenir à 
203.00 dinars algériens à 
l’achat et à 205.00 dinars 
algériens à la vente.
De son côté, le cours du dollar 
américain est enregistré à la 
Banque d’Algérie à 136,34 
dinars algériens à l’achat et à 
136,34 dinars à la vente. Sur le 
marché du Square d’Alger, la 
monnaie américaine est à 205 
dinars à l’achat et à 207,50 
dinars algériens à la vente.

annaBa / CHange 

Marché parallèle et Banque : L’euro affiche une légère hausse
Sara.Y

Intervenant sur le média 
arabophone « Echourouk », 
le directeur de la distribution 

de la société SEAAL, Mohamed 
Boukhalfa, a révélé que la 
société a traversé une période 
très difficile en 2021 en raison de 
la crise de la sécheresse, d’une 
baisse importante du niveau des 
barrages, de l’absence d’eau 
souterraine en abondance, et 
les usines de dessalement d’eau 
limitées.
Mohamed Boukhalfa a expliqué 
que les autorités ont alors procédé 
à trois importantes opérations de 
forage d’eau souterraine puis de 
petites stations d’eau dessalée, 
qui ont permis de sécuriser 

suffisamment l’est de la capitale, 
expliquant que la SEAAL avait 
adopté et activé un système 
intelligent d’interconnexion 
entre les différentes zones 
de la capitale, permettant de 
détourner l’eau d’une zone 
qui a de l’abondance vers une 
autre qui a besoin de quantités 
supplémentaires, selon la même 
source.
Il a également souligné que 
grâce aux nouvelles usines 
de dessalement, à la nappe 
phréatique et aux barrages, on 
peut dire que la crise de 2021 est 
derrière nous, d’autant plus que 
la SEAAL a acquis, selon lui, 
une grande expérience.

seaal 

Programme de distribution d’eau Ramadan et été 2023 dévoilé



Le Canada fait abattre un objet non identifié 
dans son espace aérien

Le Nicaragua expulse vers les Etats-Unis 
222 prisonniers politiques

Un avion de chasse 
américain a détruit 
samedi, sur ordre du 

premier ministre canadien, 
Justin Trudeau, un aéronef 
qui volait à haute altitude au-
dessus du Yukon, dans le nord 
du Canada. Quelques heures 
plus tard, une « anomalie radar 
» a provoqué la fermeture 
temporaire de l’espace aérien 
du Montana, aux Etats-Unis.
Un avion de combat américain 
a abattu, samedi 11 février 
dans l’après-midi, un objet non 
identifié au-dessus du Canada, 
dans le cadre d’une opération 
conjointe entre Washington et 
Ottawa. Il s’agit du troisième 
incident dans le ciel nord-
américain depuis la destruction 
d’un ballon chinois supposé 
espion la semaine dernière.
Le premier ministre canadien, 
Justin Trudeau, a annoncé 
samedi qu’un « objet non 
identifié » avait été abattu 
alors qu’il survolait le nord-
ouest du Canada. Dans un 
second temps, l’espace aérien 
du Montana, aux Etats-Unis, a 
été temporairement fermé en 
début de soirée en raison d’une 
« anomalie radar ».
« J’ai ordonné que soit ramené 
au sol un objet non identifié qui 
violait l’espace aérien canadien, 
a tweeté M. Trudeau samedi 
dans l’après-midi. Des avions 
du Canada et des Etats-Unis 
ont été dépêchés sur les lieux, 
et le tir provenant [d’un F-22 
américain] a atteint l’objet. » 
Le président des Etats-Unis, 
Joe Biden, avait autorisé 
l’appareil, l’un des avions du 
commandement de la défense 

aérospatiale de l’Amérique 
du Nord, à « travailler avec le 
Canada », a expliqué le porte-
parole du Pentagone, Pat Ryder.
La neutralisation de l’objet a 
été validée par M. Biden et M. 
Trudeau par « souci de prudence 
et sur la recommandation 
de leurs forces armées », a 
précisé un communiqué de la 
Maison Blanche. Les forces 
canadiennes « vont maintenant 
récupérer et analyser les débris 
de l’objet », a ajouté le premier 
ministre canadien.
L’objet volait à une altitude de 
« 40 000 pieds » (un peu plus 
de 12 kilomètres), a détaillé 
la ministre de la défense 
nationale du Canada, Anita 
Anand, lors d’une conférence 
de presse samedi soir, et a été 
abattu à « environ 100 miles 
[160 kilomètres] de la frontière 
canado-américaine ».
Un petit « appareil cylindrique»

Selon Mme Anand, il s’agissait 
d’un « appareil cylindrique » 
plus petit que le ballon détruit 
en Caroline du Nord une 
semaine auparavant, a précisé 
la ministre de la défense 
canadienne. « Pour l’instant, 
nous continuons les analyses 
de l’objet, donc il ne serait pas 
prudent de ma part de spéculer 
sur son origine », a-t-elle ajouté, 
avant de remercier le Pentagone 
et les membres des armées 
canadienne et américaine pour 
leur collaboration.
Plus tôt dans l’après-midi, 
Anita Anand avait affirmé 
sur Twitter avoir parlé avec 
son homologue américain, le 
secrétaire à la défense Lloyd 
Austin, réaffirmant : « Nous 
défendrons toujours ensemble 
notre souveraineté. »
De leur côté, les Etats-Unis ont 
momentanément fermé samedi 
soir l’espace aérien au-dessus 

du Montana, dans le nord du 
pays, après que la défense 
aérienne nord-américaine « 
a détecté une anomalie radar 
», selon une déclaration du 
commandement de la défense 
aérospatiale de l’Amérique 
du Nord et le commandement 
américain du Nord. Un « avion 
de combat » a aussitôt été 
envoyé « pour enquêter ». « Cet 
avion n’a identifié aucun objet 
[permettant] de corréler les 
échos radars », ont précisé les 
deux commandements, ajoutant 
qu’ils allaient « continuer à 
surveiller la situation ».
Troisième abattage en une 
semaine
Il s’agit du deuxième objet 
volant abattu par les Etats-Unis 
en quelque vingt-quatre heures. 
Un objet similaire de « la taille 
d’une petite voiture » avait été 
détruit vendredi au-dessus de 
l’Alaska car il représentait « 

une menace pour la sécurité 
du trafic aérien », selon John 
Kirby, porte-parole du Conseil 
de sécurité nationale de la 
Maison Blanche.
Les opérations de recherche et 
de récupération des restes de 
cet objet se sont poursuivies 
samedi mais ont été entravées 
par « le refroidissement de 
l’air de l’Arctique, la neige et 
la lumière du jour limitée », a 
fait savoir le commandement 
américain du Nord dans un 
communiqué, ajoutant que le 
Pentagone ne pouvait fournir 
« aucun autre détail (…) sur 
l’objet, y compris ses capacités, 
son but ou son origine ».
Ces incidents surviennent une 
semaine après la destruction 
par Washington, au large de sa 
côte Atlantique, d’un ballon 
chinois qui avait survolé des 
sites militaires sensibles. Cet 
objet avait été qualifié par Pékin 
d’aéronef « civil utilisé à des fins 
de recherches, principalement 
météorologiques ». Mais des 
images capturées par des 
avions militaires américains 
montrent que le ballon chinois 
qui a survolé les Etats-Unis 
la semaine dernière était bien 
équipé d’outils d’espionnage et 
non d’étude météorologique.
Cet accrochage diplomatique 
avait conduit le chef de la 
diplomatie américaine, Antony 
Blinken, à repousser une rare 
visite en Chine. Les autorités 
américaines s’affairent toujours 
à récolter les débris du ballon 
dans l’Atlantique, près des 
côtes de Caroline du Sud.

Deux Franco-
Nicaraguayennes, 
Jeannine Horvilleur et 

sa fille Ana Alvarez Horvilleur, 
figurent parmi les détenus 
remis en liberté mais privés de 
leur nationalité.
Le matin encore, ils 
croupissaient dans les prisons 
du Nicaragua. Jeudi 9 février, à 
la mi-journée, 222 prisonniers 
politiques du régime dirigé par 
Daniel Ortega ont débarqué 
d’un avion à Washington, 
libres mais désormais 
apatrides et privés de tous 
leurs droits dans leur pays. 
Le système judiciaire qui les 
avait condamnés à de lourdes 
peines pour leurs opinions 
les a soudain expulsés vers 

les Etats-Unis. Ces personnes 
« ont enduré de longues et 
injustes détentions »pour 
avoir « exercé leurs libertés 
fondamentales », a commenté 
le secrétaire d’Etat américain, 
Antony Blinken, à leur arrivée.
Parmi elles figurent deux 
Franco-Nicaraguayennes, 
Jeannine Horvilleur, âgée de 
63 ans, et sa fille, Ana Alvarez 
Horvilleur, de 43 ans. Elles 
avaient été condamnées à 
huit ans d’emprisonnement 
chacune le 26 janvier, après 
avoir été déclarées coupables 
de « conspiration pour saper 
l’intégrité de la nation et 
diffusion de fausses nouvelles 
». Elles devaient leur 
arrestation, le 13 septembre 

2022, au fait que la police était 
venue chercher au domicile de 
Mme Horvilleur son époux, 
l’opposant Javier Alvarez 
Zamora. Ne l’y trouvant pas, 
les policiers avaient emmené 
sa femme et sa fille, auxquelles 
ils avaient adjoint peu après le 
mari de cette dernière, Feliz 
Roiz, condamné en janvier à 
dix ans d’emprisonnement.
L’arrestation de proches 
d’opposants s’inscrit dans la 
spirale répressive qui s’était 
déjà abattue sur les militants 
politiques, les journalistes, le 
clergé catholique ainsi que de 
très nombreux acteurs de la 
société civile.
Désormais en exil au Costa 
Rica, Javier Alvarez Zamora, 

leur époux et père, a été averti 
de leur expulsion vers les Etats-
Unis par un appel téléphonique 
de l’ambassade de France à 
Managua à 6 heures du matin. 
« Je gardais espoir, témoigne-
t-il par téléphone depuis San 
José, mais je n’espérais pas 
leur sortie de prison si vite. 
» Selon ses informations, 
les détenus politiques des 
différents centres de détention 
ont été regroupés dans le plus 
grand secret à la prison d’El 
Chipote, à Managua. Jeudi, 
ils ont été embarqués dans des 
bus qui les ont conduits à un « 
avion charter », qui a décollé 
à 6 h 30.
Javier Alvarez Zamora a suivi 
l’atterrissage à Washington 

depuis le Costa Rica. Jeudi 
soir, heure de Paris, il n’avait 
toujours pas pu leur parler. « 
Ils devront sûrement passer 
par un processus d’admission 
»,observe-t-il. L’opposant 
tient à souligner que les 
prisonniers politiques « n’ont 
pas été libérés par le régime 
: ils ont été expulsés ». Au 
moment même où leur avion 
les conduisait dans la capitale 
américaine, le Congrès 
nicaraguayen adoptait deux 
lois. L’une leur retirait leurs 
droits civils et civiques, l’autre 
leur nationalité, « à perpétuité 
». « Ils sont apatrides 
désormais. Mais ils sont libres 
et vivants », résume-t-il.

Lundi 13 Février 2023
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Mort et dévastation dans la province de Hatay en Turquie, signes
 de la précarité de la vie

Un Palestinien tué dans des heurts avec des colons en Cisjordanie

séisme/sYRie: 

le chef de l’OMS à Alep, annonce des aides médicales d’urgence

Baris Yapar a réussi 
à s’échapper de son 
immeuble lorsque 

le premier tremblement 
de terre massif a frappé le 
sud-est de la Turquie aux 
premières heures de lundi. 
Ses grands-parents vivaient 
à quelques pas de là, mais 
lorsqu’il a atteint leur 
immeuble, il n’a trouvé que 
des décombres.
«Nous avons attendu toute 
la nuit. Nous avons passé 
plusieurs appels, mais 
personne n’est venu nous 
aider», a déclaré Yapar à 
Arab News près de son 
domicile dans le district de 
Samandag, dans la province 
de Hatay.
Il a indiqué: «Après 40 

heures, nous avons loué 
le matériel nécessaire 
pour ouvrir nous-mêmes 
certaines parties des 
décombres.»
La période qui suit 

immédiatement un 
tremblement de terre est 
considérée comme la plus 
critique pour les efforts de 
recherche et de sauvetage. 
Mais les routes de la zone 

sinistrée étant bloquées ou 
gravement endommagées 
par les tremblements de 
terre, les équipes de secours 
ont eu du mal à atteindre les 
zones dévastées.
Au bout de 60 heures, 
n’utilisant que des 
machines rudimentaires et 
leurs mains nues, Yapar et 
d’autres habitants ont réussi 
à sauver leurs proches de la 
montagne de décombres. 
Ses grands-parents n’ont 
pas survécu.
«Nous n’avons trouvé 
aucune ambulance ou 
véhicule funéraire après 
avoir sorti ma grand-mère 
et mon grand-père de leur 
bâtiment effondré», a 
signalé Yapar.

«Nous les avons transportés 
dans notre coffre jusqu’à 
la morgue. Nous sommes 
ensuite venus l’autre jour 
pour trouver leurs cadavres 
parmi des centaines 
d’autres. Nous les avons 
finalement trouvés et 
les avons transportés au 
cimetière dans notre voiture 
pour les enterrer», a-t-il 
affirmé.
Près d’une semaine après 
le double tremblement de 
terre dévastateur de lundi, 
les équipes de secours 
continuent de fouiller les 
décombres des villes du sud-
est de la Turquie, même si 
l’espoir de trouver d’autres 
survivants diminue.

Un Palestinien a été 
tué samedi lors 
de heurts avec 

des colons israéliens dans 
le nord de la Cisjordanie 
occupée, ont indiqué le 
ministère palestinien de la 
Santé et l’armée israélienne.
Dans un communiqué, 
le ministère de la Santé 
palestinien a identifié la 
personne décédée comme 
étant Mithkhal Suleiman 

Rayyan, 27 ans, tué par un 
colon d’une balle dans la 
tête à proximité du village 
de Qarawat Bani Hassan, au 
sud de la ville palestinienne 
de Naplouse.
De son côté, l’armée 
israélienne a dit avoir reçu 
des informations concernant 
“de violents affrontements 
entre des dizaines de 
Palestiniens et de civils 
israéliens à proximité du 

village de Qarawat Bani 
Hassan”.
Dans un communiqué, elle 
précise avoir été informée 
qu’un Palestinien a été tué.
“Des soldats ont été 
dépêchés sur les lieux et ont 
répondu avec des moyens 
de dispersion anti-émeutes 
et des tirs en l’air”, ajoute 
le communiqué, qui précise 
que les soldats ont réussi à 
mettre fin aux affrontements.

Le conseil régional de 
Samarie, une organisation 
représentative des colons 
du nord de la Cisjordanie, 
a de son côté indiqué dans 
un communiqué qu’”un 
groupe de randonneurs de 
la colonie de Havat Yair qui 
marchaient samedi matin 
avaient été attaqués par des 
Palestiniens (..) et avaient 
tiré en l’air”.
“Les Palestiniens font état 

d’un mort”, ajoute-t-il sans 
autre précision.
Les heurts sont fréquents 
entre les colons et la 
population palestinienne en 
Cisjordanie.
Environ 475 000 colons 
israéliens vivent dans des 
implantations considérées 
comme illégales par le droit 
international en Cisjordanie, 
territoire où habitent plus de 
2,8 millions de Palestiniens.

Le directeur général 
de l’Organisation 
mondiale de la santé 

(OMS), Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, est arrivé 
samedi dans la ville 
syrienne d’Alep, durement 
frappée par le séisme ayant 
dévasté plusieurs régions 
de Syrie et de la Turquie 
voisine.
M. Ghebreyesus est arrivé 
à l’aéroport d’Alep pour 
visiter plusieurs hôpitaux 
et centres d’hébergement 
avec le ministre de la 
Santé et le gouverneur 
de la province, a indiqué 
l’agence de presse officielle 
Sana.
Il s’agit de la première 
visite en Syrie d’un haut 
responsable onusien depuis 
le séisme dévastateur de 
lundi à l’aube.
A l’aéroport, il a annoncé 
aux journalistes sur place 

l’arrivée de “près de 37 
tonnes de fournitures 
médicales d’urgence”.
“Cela contribuera à l’aide 
d’urgence aux personnes 
touchées”, a-t-il ajouté, 
précisant qu’il s’agit 
des premières aides et 
que plus de 30 tonnes 
supplémentaires devraient 
arriver dimanche.
“Nous continuerons à vous 
soutenir pour apporter plus 
de fournitures d’urgence”, 
a-t-il poursuivi, notamment 
celles prévues pour “la 
gestion des traumatismes”.
Le directeur de l’OMS a 
également fait part de sa 
“crainte” des répercussions 
du drame.
“L’approvisionnement en 
eau et d’autres services 
ont été affectés, les gens 
sont exposés aux maladies 
diarrhéiques et à d’autres 
problèmes de santé, en 

particulier aux problèmes 
de santé mentale”, a-t-il 
dit.
“La visite de M. 
Ghebreyesus est importante 
pour constater les dégâts 
causés par le séisme ainsi 
que la pénurie de matériel 
médical et de médicaments 
dans les hôpitaux”, a 
déclaré de son côté le 
ministre syrien de la Santé, 
Hassan al-Ghabach.
“Nous souhaitons que 
M. Tedros voie la réalité 
des hôpitaux et ce qui 
leur manque en termes 
d’équipements”, a-t-il 
ajouté, disant miser sur 
l’OMS pour qu’elle “les 
mette à disposition afin 
de fournir les services de 
santé requis”.
Les presque douze années 
de guerre civile ont mis 
à mal la plupart des 
infrastructures de santé 

en Syrie, notamment dans 
les zones rebelles, dans le 
nord-ouest du pays.
Selon l’OMS, près de 50% 
des établissements de santé 
sont hors service dans le 
pays, tandis que ceux qui 
fonctionnent pâtissent d’un 
manque d’équipements, de 
personnel médical et de 

médicaments.
“Les besoins sont 
vraiment énormes”, a 
déclaré samedi Ahmed 
Al Mandhari, directeur 
régional de l’OMS pour 
la Méditerranée orientale, 
lors d’une conférence de 
presse en ligne depuis 
Alep.
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ligue des CHamPions : 
Kylian Mbappé fait son retour à l’entraînement juste 

avant PSG-Bayern Munich
Annoncé forfait pour PSG-Annoncé forfait pour PSG-
Bayern Munich, Kylian Bayern Munich, Kylian 
Mbappé a fait son retour à Mbappé a fait son retour à 
l’entraînement, à deux jours l’entraînement, à deux jours 
du choc.du choc.
Le 1er février 2023, Kylian Le 1er février 2023, Kylian 
Mbappé se blessait lors Mbappé se blessait lors 
du match de Ligue 1 entre du match de Ligue 1 entre 
Montpellier et le PSG.Montpellier et le PSG.

Mbappé déjà de retour à Mbappé déjà de retour à 
l’entraînementl’entraînement

Souffrant d’une lésion Souffrant d’une lésion 
musculaire de la cuisse musculaire de la cuisse 
gauche au niveau du biceps gauche au niveau du biceps 
fémoral, nécessitant trois fémoral, nécessitant trois 
semaines d’arrêt, le forfait semaines d’arrêt, le forfait 
de Kylian Mbappé pour le de Kylian Mbappé pour le 
huitième de finale aller de huitième de finale aller de 
Ligue des champions entre le Ligue des champions entre le 
PSG et le Bayern Munich, le PSG et le Bayern Munich, le 
mardi 14 février au Parc des mardi 14 février au Parc des 
princes, était officialisé dès princes, était officialisé dès 
le lendemain du match contre le lendemain du match contre 
Montpellier.Montpellier.
Mais Kylian Mbappé va-t-Mais Kylian Mbappé va-t-
il finalement pouvoir jouer il finalement pouvoir jouer 
contre le Bayern Munich ? Nos contre le Bayern Munich ? Nos 
confrères du journal L’Equipe confrères du journal L’Equipe 
révèlent que le champion du révèlent que le champion du 
monde 2018 a fait son retour monde 2018 a fait son retour 
à l’entraînement ce dimanche à l’entraînement ce dimanche 
12 février, à deux jours du 12 février, à deux jours du 
choc contre le club allemand.choc contre le club allemand.
L’Equipe précise que Kylian L’Equipe précise que Kylian 
Mbappé a terminé la séance Mbappé a terminé la séance 

d’entraînement en effectuant d’entraînement en effectuant 
quelques frappes au but.quelques frappes au but.

Galtier ne veut prendre Galtier ne veut prendre 
aucun risque avec Mbappéaucun risque avec Mbappé

Avec ce retour, la présence Avec ce retour, la présence 
de Kylian Mbappé contre le de Kylian Mbappé contre le 
Bayern Munich redevient Bayern Munich redevient 
envisageable et le joueur envisageable et le joueur 
pourrait faire partie du groupe pourrait faire partie du groupe 
parisien. Christophe Galtier parisien. Christophe Galtier 

a pourtant annoncé après la a pourtant annoncé après la 
défaite du PSG à Monaco, défaite du PSG à Monaco, 
samedi soir, qu’il ne prendrait samedi soir, qu’il ne prendrait 
aucun risque avec son joueur.aucun risque avec son joueur.
« Je ne le pense pas. Il suit « Je ne le pense pas. Il suit 
son protocole. Il a eu une son protocole. Il a eu une 
lésion musculaire importante. lésion musculaire importante. 
La santé du joueur est très La santé du joueur est très 
importante. Il y a d’autres importante. Il y a d’autres 
matches après, même si le matches après, même si le 

Bayern est très attendu. On Bayern est très attendu. On 
prendra zéro zéro zéro risque prendra zéro zéro zéro risque 
avec Kylian. On espère avec Kylian. On espère 
récupérer Leo (Messi) et récupérer Leo (Messi) et 
Marco (Verratti) et ceux qui Marco (Verratti) et ceux qui 
étaient sur le banc », a ainsi étaient sur le banc », a ainsi 
confié l’entraîneur du PSG.confié l’entraîneur du PSG.
Un retour de Mbappé pourrait Un retour de Mbappé pourrait 
aussi donner raison à Julian aussi donner raison à Julian 
Nagelsmann, l’entraîneur du Nagelsmann, l’entraîneur du 

Bayern Munich. Interrogé Bayern Munich. Interrogé 
en conférence de presse, ce en conférence de presse, ce 
dernier ne croyait pas du tout à dernier ne croyait pas du tout à 
un forfait de Mbappé : « Je ne un forfait de Mbappé : « Je ne 
crois pas qu’il sera absent. Je crois pas qu’il sera absent. Je 
ne sais pas ce qu’il a, ce qu’il y ne sais pas ce qu’il a, ce qu’il y 
a d’indiqué sur le site internet a d’indiqué sur le site internet 
est vague. Je me prépare pour est vague. Je me prépare pour 
le match comme s’il allait le match comme s’il allait 
jouer. »jouer. »

L’L’ES Ben Aknoun ES Ben Aknoun 
et la JSM Tiaret, et la JSM Tiaret, 
vainqueurs en vainqueurs en 

déplacement respectivement déplacement respectivement 
devant le MCB Oued Sly et l’O devant le MCB Oued Sly et l’O 
Médéa sur le même score de Médéa sur le même score de 
3 à 1, ont conservé leur place 3 à 1, ont conservé leur place 
de leader du groupe Centre-de leader du groupe Centre-
Ouest de la Ligue 2 de football Ouest de la Ligue 2 de football 
amateur, à l’occasion de la 17e amateur, à l’occasion de la 17e 
journée disputée samedi.journée disputée samedi.
Avec 37 points au compteur, Avec 37 points au compteur, 
l’ESBA et la JSMT gardent l’ESBA et la JSMT gardent 
deux points d’avance sur le deux points d’avance sur le 
SC Mecheria, large vainqueur SC Mecheria, large vainqueur 
en déplacement devant le GC en déplacement devant le GC 
Mascara (3-0), alors que l’ES Mascara (3-0), alors que l’ES 
Mostaganem (34 pts) glisse au Mostaganem (34 pts) glisse au 
quatrième rang après son match quatrième rang après son match 
nul à l’extérieur (1-1) face au nul à l’extérieur (1-1) face au 
WA Boufarik (8e, 25 pts).WA Boufarik (8e, 25 pts).
Avec ce nouveau succès, les Avec ce nouveau succès, les 
Tiartis confirment leur statut de Tiartis confirment leur statut de 
sérieux candidats à l’accession sérieux candidats à l’accession 
avec un bilan de sept matchs avec un bilan de sept matchs 
sans défaites (6 victoire, 1 nul), sans défaites (6 victoire, 1 nul), 
de même que l’Etoile de Ben de même que l’Etoile de Ben 
Aknoun, qui a réagi de fort Aknoun, qui a réagi de fort 
belle manière après le match belle manière après le match 

nul concédé à domicile face au nul concédé à domicile face au 
CR Témouchent (1-1) lors de CR Témouchent (1-1) lors de 
la reprise de la compétition la la reprise de la compétition la 
semaine écoulée.semaine écoulée.
Cette 17e journée, marquée par Cette 17e journée, marquée par 
six victoires en déplacement six victoires en déplacement 
, a également enregistré le , a également enregistré le 
succès hors de ses bases du succès hors de ses bases du 
CR Témouchent (6e, 28 pts) CR Témouchent (6e, 28 pts) 
contre le RC Kouba (1-0), qui contre le RC Kouba (1-0), qui 
concède une cinquième défaite concède une cinquième défaite 
consécutive et se retrouve à la consécutive et se retrouve à la 
première place des relégables première place des relégables 
avec seulement 15 points.avec seulement 15 points.
L’autre succès en déplacement L’autre succès en déplacement 
est à mettre au profit d’une est à mettre au profit d’une 
autre équipe en forme, à savoir, autre équipe en forme, à savoir, 
l’ASM Oran (9e, 21 pts), qui l’ASM Oran (9e, 21 pts), qui 
est allée s’imposer (1-0) chez le est allée s’imposer (1-0) chez le 
MC Saida (10e, 19 pts). C’est la MC Saida (10e, 19 pts). C’est la 
cinquième victoire de rang des cinquième victoire de rang des 
joueurs de Medina-Jedida qui joueurs de Medina-Jedida qui 
quittent la zone de turbulences quittent la zone de turbulences 
et s’installent au milieu de et s’installent au milieu de 
tableau.tableau.
De son côté, le SKAF Miliana De son côté, le SKAF Miliana 
(7e, 26 pts) a facilement disposé (7e, 26 pts) a facilement disposé 
du WA Tlemcen (2-0), qui du WA Tlemcen (2-0), qui 
occupe la 14e place avec 13 occupe la 14e place avec 13 

points.points.
Dans le match des mal classés, Dans le match des mal classés, 
le NA Hussein-Dey (10e, 19 le NA Hussein-Dey (10e, 19 
pts) s’est également imposé pts) s’est également imposé 
en déplacement (3-2) face à la en déplacement (3-2) face à la 
lanterne rouge RC Relizane (1 lanterne rouge RC Relizane (1 
point), qui a déjà un pied en point), qui a déjà un pied en 
palier inférieur.palier inférieur.
GROUPE ( CENTRE -EST) : GROUPE ( CENTRE -EST) : 

L’ASK TENU EN ÉCHECL’ASK TENU EN ÉCHEC
La 17e journée de la Ligue La 17e journée de la Ligue 
2 amateur qui a débuté, 2 amateur qui a débuté, 
vendredi, avec les rencontres vendredi, avec les rencontres 
du groupe Centre-Est, a vu le du groupe Centre-Est, a vu le 
MO Constantine et l’US Souf, MO Constantine et l’US Souf, 
vainqueurs respectivement, vainqueurs respectivement, 
devant la JSM Skikda (2-0) et devant la JSM Skikda (2-0) et 
Hamra Annaba (1-0), revenir à Hamra Annaba (1-0), revenir à 
un point du leader, l’AS Khroub, un point du leader, l’AS Khroub, 
tenue en échec à domicile par la tenue en échec à domicile par la 
JS Bordj Menael (1-1).JS Bordj Menael (1-1).
A la faveur de leur succès, le A la faveur de leur succès, le 
MOC et l’USS (31 pts) sont MOC et l’USS (31 pts) sont 
passés devant l’ex-dauphin le passés devant l’ex-dauphin le 
NRB Teleghma (30 pts), qui a NRB Teleghma (30 pts), qui a 
fait match nul en déplacement fait match nul en déplacement 
(0-0), face à l’IRB Ouargla (0-0), face à l’IRB Ouargla 
(10e, 20 pts).(10e, 20 pts).
Cinquième avec 29 points, l’E Cinquième avec 29 points, l’E 

Sour Ghozlane a également fait Sour Ghozlane a également fait 
match nul (1-1) contre le CA match nul (1-1) contre le CA 
Batna (8e, 22 pts) et reste au Batna (8e, 22 pts) et reste au 
contact du peloton de tête.contact du peloton de tête.
De son côté, l’USM Annaba (6e, De son côté, l’USM Annaba (6e, 
24 pts) a concédé une nouvelle 24 pts) a concédé une nouvelle 
défaite lors de son déplacement défaite lors de son déplacement 
chez l’IB Khemis El Khechna chez l’IB Khemis El Khechna 
(0-1) et laisse filer de précieux (0-1) et laisse filer de précieux 
points pour recoller à la tête du points pour recoller à la tête du 

classement et viser la montée en classement et viser la montée en 
Ligue 1.Ligue 1.
L’AS Ain M’lila (10e, 20 pts) L’AS Ain M’lila (10e, 20 pts) 
s’est adjugé le derby face à l’US s’est adjugé le derby face à l’US 
Chaouia (3-2), qui glisse à la Chaouia (3-2), qui glisse à la 
14e place avec 19 points, alors 14e place avec 19 points, alors 
que l’USM El Harrach (9e, 21 que l’USM El Harrach (9e, 21 
pts) et le MC El Eulma (10e, 20 pts) et le MC El Eulma (10e, 20 
pts) se sont quittés sur un score pts) se sont quittés sur un score 
vierge (0-0).vierge (0-0).

ligue 2 (17e J) :
Vainqueurs en déplacement Ben Aknoun et Tiaret 

restent en tête
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En lutte pour le maintien n lutte pour le maintien 
en championnat, la JS en championnat, la JS 
Kabylie a réussi son Kabylie a réussi son 

entrée dans la phase de poule entrée dans la phase de poule 
de la Champions League en de la Champions League en 
ramenant le nul 0-0 d’Angola ramenant le nul 0-0 d’Angola 
chez Petro Luanda, demi chez Petro Luanda, demi 
finaliste de l’épreuve la saison finaliste de l’épreuve la saison 
dernière.dernière.
Privée de son coach Miloud Privée de son coach Miloud 
Hamdi interdit de banc, les Hamdi interdit de banc, les 
canaris se sont présentés avec canaris se sont présentés avec 
une défense à trois autour du une défense à trois autour du 

capitaine et rare joueur quelque capitaine et rare joueur quelque 
expérimenté Souyad qui avait expérimenté Souyad qui avait 
devant lui Boukhanchouche en devant lui Boukhanchouche en 
récupérateur.récupérateur.
Pour le reste mis à part à Pour le reste mis à part à 
Bouailia intelligent placé en Bouailia intelligent placé en 
piston droit, l’équipe de Tizi piston droit, l’équipe de Tizi 
Ouzou ne brillait pas sur le Ouzou ne brillait pas sur le 
papier. Pourtant malgré une papier. Pourtant malgré une 
très forte chaleur, les joueurs très forte chaleur, les joueurs 
évoluant en blanc ont fait évoluant en blanc ont fait 
mieux que résisté face aux mieux que résisté face aux 
angolais, se créant même angolais, se créant même 

quelques occasions en contre quelques occasions en contre 
attaque.attaque.
En deuxième période suite à En deuxième période suite à 
la glissade d’un défenseur, la glissade d’un défenseur, 
Mouaki se trouve seul face au Mouaki se trouve seul face au 
gardien et au lieu de donner en gardien et au lieu de donner en 
retrait a Guenina, il place un tir retrait a Guenina, il place un tir 
totalement raté.totalement raté.
Des regrets mais finalement ce Des regrets mais finalement ce 
match nul reste important au match nul reste important au 
vu des circonstances et avant vu des circonstances et avant 
la réception du Wydad de la réception du Wydad de 
Casablanca dans une semaine.Casablanca dans une semaine.

CaF Cl :
La JS Kabylie ramène le nul de Luanda

CouPe du monde des CluBs : 
Le Real Madrid bat encore de nouveaux records

Vainqueur 5-3 du club ainqueur 5-3 du club 
saoudien d’Al Hilal, saoudien d’Al Hilal, 
le Real Madrid a le Real Madrid a 

remporté la Coupe du monde remporté la Coupe du monde 
des clubs. Avec plusieurs des clubs. Avec plusieurs 
records à la clé.records à la clé.
Largués à 8 points du Barça en Largués à 8 points du Barça en 
Liga et battus par les Catalans Liga et battus par les Catalans 
en finale de la Supercoupe, le en finale de la Supercoupe, le 
Real Madrid connaı̂t un début Real Madrid connaı̂t un début 
d’année 2023 plus compliqué d’année 2023 plus compliqué 
entre les blessures multiples, entre les blessures multiples, 
les joueurs en méforme et les les joueurs en méforme et les 
résultats en dents de scie. Mais résultats en dents de scie. Mais 
les Madrilènes ont profité les Madrilènes ont profité 
de leur épopée marocaine de leur épopée marocaine 
de la Coupe du monde des de la Coupe du monde des 
clubs pour se refaire une clubs pour se refaire une 
santé. Qualifiés en finale santé. Qualifiés en finale 
après une large victoire 1-4 après une large victoire 1-4 
contre Al Alhy, les Merengue contre Al Alhy, les Merengue 
ont démontré qu’ils gagnent ont démontré qu’ils gagnent 
toujours les finales : un succès toujours les finales : un succès 
5-3 qui permet aux hommes de 5-3 qui permet aux hommes de 
Carlo Ancelotti de remporter Carlo Ancelotti de remporter 
leur premier trophée de leur leur premier trophée de leur 
saison. Le tout en prenant saison. Le tout en prenant 
le soin de battre plusieurs le soin de battre plusieurs 
records.records.

Records collectifs et Records collectifs et 

individuelsindividuels
En remportant leur 5ème En remportant leur 5ème 
Coupe du monde des clubs Coupe du monde des clubs 
ce samedi, le Real Madrid a ce samedi, le Real Madrid a 
conforté son avance en tête conforté son avance en tête 
des lauréats. Les Madrilènes des lauréats. Les Madrilènes 
devancent désormais le Barça devancent désormais le Barça 
(3 titres) et le duo Corinthians/(3 titres) et le duo Corinthians/
Bayern (2 titres) et s’érigent Bayern (2 titres) et s’érigent 

plus que jamais que les Rois plus que jamais que les Rois 
du Monde footballistique. du Monde footballistique. 
Mais ce trophée mondial Mais ce trophée mondial 
c’est également le 100ème c’est également le 100ème 
trophée officiel de l’histoire trophée officiel de l’histoire 
du club merengue. Un cap du club merengue. Un cap 
monumental atteint par la monumental atteint par la 
Maison Blanche.Maison Blanche.
Mais cette finale, c’était Mais cette finale, c’était 

aussi l’occasion pour les aussi l’occasion pour les 
individualités madrilènes de individualités madrilènes de 
briller et casser les plafonds briller et casser les plafonds 
de verre. À nouveau auréolé, de verre. À nouveau auréolé, 
Toni Kroos surpasse son Toni Kroos surpasse son 
propre record en remportant propre record en remportant 
sa 6ème Coupe du monde des sa 6ème Coupe du monde des 
clubs (5 avec le Real et 1 avec clubs (5 avec le Real et 1 avec 
le Bayern). Il devance, dans ce le Bayern). Il devance, dans ce 

classement particulier, le trio classement particulier, le trio 
Modric-Benzema-Carvajal Modric-Benzema-Carvajal 
avec 5 trophées chacun. avec 5 trophées chacun. 
L’attaquant français qui en a L’attaquant français qui en a 
profité pour rafler son 25ème profité pour rafler son 25ème 
titre avec la Casa Blanca et titre avec la Casa Blanca et 
égaler Marcelo pour devenir égaler Marcelo pour devenir 
le co-détenteur du nombre de le co-détenteur du nombre de 
titres remportés sous le maillot titres remportés sous le maillot 
merengue.merengue.
Ultra efficaces offensivement, Ultra efficaces offensivement, 
les hommes de Carlo Ancelotti les hommes de Carlo Ancelotti 
ont profité de ces deux ont profité de ces deux 
rencontres pour déflorer les rencontres pour déflorer les 
cages et se mettre en avant. cages et se mettre en avant. 
Multiples buteurs, Vinı́cius Multiples buteurs, Vinı́cius 
Jr et Fede Valverde ont Jr et Fede Valverde ont 
pleinement participé au titre pleinement participé au titre 
du Real et ont été récompensés du Real et ont été récompensés 
en ce sens : le Brésilien a été en ce sens : le Brésilien a été 
sacré meilleur joueur de la sacré meilleur joueur de la 
Coupe du monde des clubs Coupe du monde des clubs 
tandis que l’Uruguayen a été tandis que l’Uruguayen a été 
élu deuxième meilleur joueur élu deuxième meilleur joueur 
du tournoi. Une razzia de du tournoi. Une razzia de 
titres habituelle à Madrid qui titres habituelle à Madrid qui 
espère pouvoir profiter de espère pouvoir profiter de 
cette dynamique pour relancer cette dynamique pour relancer 
sa saison.sa saison.

La Commission de la Coupe a Commission de la Coupe 
d’Algérie de la Fédération d’Algérie de la Fédération 
Algérienne de football (FAF) a Algérienne de football (FAF) a 

procédé au changement des dates de procédé au changement des dates de 
deux matchs comptant pour la mise à deux matchs comptant pour la mise à 
jour des 16es de finales.jour des 16es de finales.
Il s’agit du match Skaf Khemis-JS Il s’agit du match Skaf Khemis-JS 
Kabylie, initialement programmé au Kabylie, initialement programmé au 
stade Abdelkader Khellal à Ain Defla stade Abdelkader Khellal à Ain Defla 
pour le mardi 14 février, mais qui aura pour le mardi 14 février, mais qui aura 
finalement lieu le mardi 21 février à finalement lieu le mardi 21 février à 
14h00.14h00.
L’autre rencontre décalée, Paradou AC-L’autre rencontre décalée, Paradou AC-
CS Constantine, se déroulera jeudi 16 CS Constantine, se déroulera jeudi 16 
février (14h30) au stade Omar Benrabah février (14h30) au stade Omar Benrabah 
à Dar El Beida, au lieu du vendredi 17 à Dar El Beida, au lieu du vendredi 17 
février.février.
Le programme complet : Le programme complet : 
Matchs retards des 32es de finaleMatchs retards des 32es de finale
Mardi 14 février Mardi 14 février 

Alger (20 août 55): CR Belouizdad - MC Alger (20 août 55): CR Belouizdad - MC 
El Eulma (14h00)El Eulma (14h00)
Magra (stade principal): NC Magra - MC Magra (stade principal): NC Magra - MC 
Alger (14h00)Alger (14h00)
Mercredi 15 févrierMercredi 15 février
Frères Nouali (Maghnia) : IRB Maghnia Frères Nouali (Maghnia) : IRB Maghnia 
- USM Alger (14h00)- USM Alger (14h00)
Matchs retards des 16es de finales:Matchs retards des 16es de finales:
Mardi 14 février :Mardi 14 février :
Opow (Rouibah Hocine-Jijel) : JS Djijel Opow (Rouibah Hocine-Jijel) : JS Djijel 
- USM Annaba (14h00)- USM Annaba (14h00)
8 mai 45 (Sétif) : ES Sétif - JS Saoura 8 mai 45 (Sétif) : ES Sétif - JS Saoura 
(16h30 au lieu de 14h00)(16h30 au lieu de 14h00)
Jeudi 16 févier:Jeudi 16 févier:
Khellal (Ain Defla) : Skaf Khemis - JS Khellal (Ain Defla) : Skaf Khemis - JS 
Kabylie (14h30)Kabylie (14h30)
Mardi 21 février : Mardi 21 février : 
Dar El Beida (O.Benrabah): Paradou AC Dar El Beida (O.Benrabah): Paradou AC 
- CS Constantine (14h30) .- CS Constantine (14h30) .

CouPe d’algéRie (16es de Finale) :
Changement des dates de deux matchs
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ligue des CHamPions : 
Kylian Mbappé fait son retour à l’entraînement juste 

avant PSG-Bayern Munich
Annoncé forfait pour PSG-Annoncé forfait pour PSG-
Bayern Munich, Kylian Bayern Munich, Kylian 
Mbappé a fait son retour à Mbappé a fait son retour à 
l’entraînement, à deux jours l’entraînement, à deux jours 
du choc.du choc.
Le 1er février 2023, Kylian Le 1er février 2023, Kylian 
Mbappé se blessait lors Mbappé se blessait lors 
du match de Ligue 1 entre du match de Ligue 1 entre 
Montpellier et le PSG.Montpellier et le PSG.

Mbappé déjà de retour à Mbappé déjà de retour à 
l’entraînementl’entraînement

Souffrant d’une lésion Souffrant d’une lésion 
musculaire de la cuisse musculaire de la cuisse 
gauche au niveau du biceps gauche au niveau du biceps 
fémoral, nécessitant trois fémoral, nécessitant trois 
semaines d’arrêt, le forfait semaines d’arrêt, le forfait 
de Kylian Mbappé pour le de Kylian Mbappé pour le 
huitième de finale aller de huitième de finale aller de 
Ligue des champions entre le Ligue des champions entre le 
PSG et le Bayern Munich, le PSG et le Bayern Munich, le 
mardi 14 février au Parc des mardi 14 février au Parc des 
princes, était officialisé dès princes, était officialisé dès 
le lendemain du match contre le lendemain du match contre 
Montpellier.Montpellier.
Mais Kylian Mbappé va-t-Mais Kylian Mbappé va-t-
il finalement pouvoir jouer il finalement pouvoir jouer 
contre le Bayern Munich ? Nos contre le Bayern Munich ? Nos 
confrères du journal L’Equipe confrères du journal L’Equipe 
révèlent que le champion du révèlent que le champion du 
monde 2018 a fait son retour monde 2018 a fait son retour 
à l’entraînement ce dimanche à l’entraînement ce dimanche 
12 février, à deux jours du 12 février, à deux jours du 
choc contre le club allemand.choc contre le club allemand.
L’Equipe précise que Kylian L’Equipe précise que Kylian 
Mbappé a terminé la séance Mbappé a terminé la séance 

d’entraînement en effectuant d’entraînement en effectuant 
quelques frappes au but.quelques frappes au but.

Galtier ne veut prendre Galtier ne veut prendre 
aucun risque avec Mbappéaucun risque avec Mbappé

Avec ce retour, la présence Avec ce retour, la présence 
de Kylian Mbappé contre le de Kylian Mbappé contre le 
Bayern Munich redevient Bayern Munich redevient 
envisageable et le joueur envisageable et le joueur 
pourrait faire partie du groupe pourrait faire partie du groupe 
parisien. Christophe Galtier parisien. Christophe Galtier 

a pourtant annoncé après la a pourtant annoncé après la 
défaite du PSG à Monaco, défaite du PSG à Monaco, 
samedi soir, qu’il ne prendrait samedi soir, qu’il ne prendrait 
aucun risque avec son joueur.aucun risque avec son joueur.
« Je ne le pense pas. Il suit « Je ne le pense pas. Il suit 
son protocole. Il a eu une son protocole. Il a eu une 
lésion musculaire importante. lésion musculaire importante. 
La santé du joueur est très La santé du joueur est très 
importante. Il y a d’autres importante. Il y a d’autres 
matches après, même si le matches après, même si le 

Bayern est très attendu. On Bayern est très attendu. On 
prendra zéro zéro zéro risque prendra zéro zéro zéro risque 
avec Kylian. On espère avec Kylian. On espère 
récupérer Leo (Messi) et récupérer Leo (Messi) et 
Marco (Verratti) et ceux qui Marco (Verratti) et ceux qui 
étaient sur le banc », a ainsi étaient sur le banc », a ainsi 
confié l’entraîneur du PSG.confié l’entraîneur du PSG.
Un retour de Mbappé pourrait Un retour de Mbappé pourrait 
aussi donner raison à Julian aussi donner raison à Julian 
Nagelsmann, l’entraîneur du Nagelsmann, l’entraîneur du 

Bayern Munich. Interrogé Bayern Munich. Interrogé 
en conférence de presse, ce en conférence de presse, ce 
dernier ne croyait pas du tout à dernier ne croyait pas du tout à 
un forfait de Mbappé : « Je ne un forfait de Mbappé : « Je ne 
crois pas qu’il sera absent. Je crois pas qu’il sera absent. Je 
ne sais pas ce qu’il a, ce qu’il y ne sais pas ce qu’il a, ce qu’il y 
a d’indiqué sur le site internet a d’indiqué sur le site internet 
est vague. Je me prépare pour est vague. Je me prépare pour 
le match comme s’il allait le match comme s’il allait 
jouer. »jouer. »

L’L’ES Ben Aknoun ES Ben Aknoun 
et la JSM Tiaret, et la JSM Tiaret, 
vainqueurs en vainqueurs en 

déplacement respectivement déplacement respectivement 
devant le MCB Oued Sly et l’O devant le MCB Oued Sly et l’O 
Médéa sur le même score de Médéa sur le même score de 
3 à 1, ont conservé leur place 3 à 1, ont conservé leur place 
de leader du groupe Centre-de leader du groupe Centre-
Ouest de la Ligue 2 de football Ouest de la Ligue 2 de football 
amateur, à l’occasion de la 17e amateur, à l’occasion de la 17e 
journée disputée samedi.journée disputée samedi.
Avec 37 points au compteur, Avec 37 points au compteur, 
l’ESBA et la JSMT gardent l’ESBA et la JSMT gardent 
deux points d’avance sur le deux points d’avance sur le 
SC Mecheria, large vainqueur SC Mecheria, large vainqueur 
en déplacement devant le GC en déplacement devant le GC 
Mascara (3-0), alors que l’ES Mascara (3-0), alors que l’ES 
Mostaganem (34 pts) glisse au Mostaganem (34 pts) glisse au 
quatrième rang après son match quatrième rang après son match 
nul à l’extérieur (1-1) face au nul à l’extérieur (1-1) face au 
WA Boufarik (8e, 25 pts).WA Boufarik (8e, 25 pts).
Avec ce nouveau succès, les Avec ce nouveau succès, les 
Tiartis confirment leur statut de Tiartis confirment leur statut de 
sérieux candidats à l’accession sérieux candidats à l’accession 
avec un bilan de sept matchs avec un bilan de sept matchs 
sans défaites (6 victoire, 1 nul), sans défaites (6 victoire, 1 nul), 
de même que l’Etoile de Ben de même que l’Etoile de Ben 
Aknoun, qui a réagi de fort Aknoun, qui a réagi de fort 
belle manière après le match belle manière après le match 

nul concédé à domicile face au nul concédé à domicile face au 
CR Témouchent (1-1) lors de CR Témouchent (1-1) lors de 
la reprise de la compétition la la reprise de la compétition la 
semaine écoulée.semaine écoulée.
Cette 17e journée, marquée par Cette 17e journée, marquée par 
six victoires en déplacement six victoires en déplacement 
, a également enregistré le , a également enregistré le 
succès hors de ses bases du succès hors de ses bases du 
CR Témouchent (6e, 28 pts) CR Témouchent (6e, 28 pts) 
contre le RC Kouba (1-0), qui contre le RC Kouba (1-0), qui 
concède une cinquième défaite concède une cinquième défaite 
consécutive et se retrouve à la consécutive et se retrouve à la 
première place des relégables première place des relégables 
avec seulement 15 points.avec seulement 15 points.
L’autre succès en déplacement L’autre succès en déplacement 
est à mettre au profit d’une est à mettre au profit d’une 
autre équipe en forme, à savoir, autre équipe en forme, à savoir, 
l’ASM Oran (9e, 21 pts), qui l’ASM Oran (9e, 21 pts), qui 
est allée s’imposer (1-0) chez le est allée s’imposer (1-0) chez le 
MC Saida (10e, 19 pts). C’est la MC Saida (10e, 19 pts). C’est la 
cinquième victoire de rang des cinquième victoire de rang des 
joueurs de Medina-Jedida qui joueurs de Medina-Jedida qui 
quittent la zone de turbulences quittent la zone de turbulences 
et s’installent au milieu de et s’installent au milieu de 
tableau.tableau.
De son côté, le SKAF Miliana De son côté, le SKAF Miliana 
(7e, 26 pts) a facilement disposé (7e, 26 pts) a facilement disposé 
du WA Tlemcen (2-0), qui du WA Tlemcen (2-0), qui 
occupe la 14e place avec 13 occupe la 14e place avec 13 

points.points.
Dans le match des mal classés, Dans le match des mal classés, 
le NA Hussein-Dey (10e, 19 le NA Hussein-Dey (10e, 19 
pts) s’est également imposé pts) s’est également imposé 
en déplacement (3-2) face à la en déplacement (3-2) face à la 
lanterne rouge RC Relizane (1 lanterne rouge RC Relizane (1 
point), qui a déjà un pied en point), qui a déjà un pied en 
palier inférieur.palier inférieur.
GROUPE ( CENTRE -EST) : GROUPE ( CENTRE -EST) : 

L’ASK TENU EN ÉCHECL’ASK TENU EN ÉCHEC
La 17e journée de la Ligue La 17e journée de la Ligue 
2 amateur qui a débuté, 2 amateur qui a débuté, 
vendredi, avec les rencontres vendredi, avec les rencontres 
du groupe Centre-Est, a vu le du groupe Centre-Est, a vu le 
MO Constantine et l’US Souf, MO Constantine et l’US Souf, 
vainqueurs respectivement, vainqueurs respectivement, 
devant la JSM Skikda (2-0) et devant la JSM Skikda (2-0) et 
Hamra Annaba (1-0), revenir à Hamra Annaba (1-0), revenir à 
un point du leader, l’AS Khroub, un point du leader, l’AS Khroub, 
tenue en échec à domicile par la tenue en échec à domicile par la 
JS Bordj Menael (1-1).JS Bordj Menael (1-1).
A la faveur de leur succès, le A la faveur de leur succès, le 
MOC et l’USS (31 pts) sont MOC et l’USS (31 pts) sont 
passés devant l’ex-dauphin le passés devant l’ex-dauphin le 
NRB Teleghma (30 pts), qui a NRB Teleghma (30 pts), qui a 
fait match nul en déplacement fait match nul en déplacement 
(0-0), face à l’IRB Ouargla (0-0), face à l’IRB Ouargla 
(10e, 20 pts).(10e, 20 pts).
Cinquième avec 29 points, l’E Cinquième avec 29 points, l’E 

Sour Ghozlane a également fait Sour Ghozlane a également fait 
match nul (1-1) contre le CA match nul (1-1) contre le CA 
Batna (8e, 22 pts) et reste au Batna (8e, 22 pts) et reste au 
contact du peloton de tête.contact du peloton de tête.
De son côté, l’USM Annaba (6e, De son côté, l’USM Annaba (6e, 
24 pts) a concédé une nouvelle 24 pts) a concédé une nouvelle 
défaite lors de son déplacement défaite lors de son déplacement 
chez l’IB Khemis El Khechna chez l’IB Khemis El Khechna 
(0-1) et laisse filer de précieux (0-1) et laisse filer de précieux 
points pour recoller à la tête du points pour recoller à la tête du 

classement et viser la montée en classement et viser la montée en 
Ligue 1.Ligue 1.
L’AS Ain M’lila (10e, 20 pts) L’AS Ain M’lila (10e, 20 pts) 
s’est adjugé le derby face à l’US s’est adjugé le derby face à l’US 
Chaouia (3-2), qui glisse à la Chaouia (3-2), qui glisse à la 
14e place avec 19 points, alors 14e place avec 19 points, alors 
que l’USM El Harrach (9e, 21 que l’USM El Harrach (9e, 21 
pts) et le MC El Eulma (10e, 20 pts) et le MC El Eulma (10e, 20 
pts) se sont quittés sur un score pts) se sont quittés sur un score 
vierge (0-0).vierge (0-0).

ligue 2 (17e J) :
Vainqueurs en déplacement Ben Aknoun et Tiaret 

restent en tête
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En lutte pour le maintien n lutte pour le maintien 
en championnat, la JS en championnat, la JS 
Kabylie a réussi son Kabylie a réussi son 

entrée dans la phase de poule entrée dans la phase de poule 
de la Champions League en de la Champions League en 
ramenant le nul 0-0 d’Angola ramenant le nul 0-0 d’Angola 
chez Petro Luanda, demi chez Petro Luanda, demi 
finaliste de l’épreuve la saison finaliste de l’épreuve la saison 
dernière.dernière.
Privée de son coach Miloud Privée de son coach Miloud 
Hamdi interdit de banc, les Hamdi interdit de banc, les 
canaris se sont présentés avec canaris se sont présentés avec 
une défense à trois autour du une défense à trois autour du 

capitaine et rare joueur quelque capitaine et rare joueur quelque 
expérimenté Souyad qui avait expérimenté Souyad qui avait 
devant lui Boukhanchouche en devant lui Boukhanchouche en 
récupérateur.récupérateur.
Pour le reste mis à part à Pour le reste mis à part à 
Bouailia intelligent placé en Bouailia intelligent placé en 
piston droit, l’équipe de Tizi piston droit, l’équipe de Tizi 
Ouzou ne brillait pas sur le Ouzou ne brillait pas sur le 
papier. Pourtant malgré une papier. Pourtant malgré une 
très forte chaleur, les joueurs très forte chaleur, les joueurs 
évoluant en blanc ont fait évoluant en blanc ont fait 
mieux que résisté face aux mieux que résisté face aux 
angolais, se créant même angolais, se créant même 

quelques occasions en contre quelques occasions en contre 
attaque.attaque.
En deuxième période suite à En deuxième période suite à 
la glissade d’un défenseur, la glissade d’un défenseur, 
Mouaki se trouve seul face au Mouaki se trouve seul face au 
gardien et au lieu de donner en gardien et au lieu de donner en 
retrait a Guenina, il place un tir retrait a Guenina, il place un tir 
totalement raté.totalement raté.
Des regrets mais finalement ce Des regrets mais finalement ce 
match nul reste important au match nul reste important au 
vu des circonstances et avant vu des circonstances et avant 
la réception du Wydad de la réception du Wydad de 
Casablanca dans une semaine.Casablanca dans une semaine.

CaF Cl :
La JS Kabylie ramène le nul de Luanda

CouPe du monde des CluBs : 
Le Real Madrid bat encore de nouveaux records

Vainqueur 5-3 du club ainqueur 5-3 du club 
saoudien d’Al Hilal, saoudien d’Al Hilal, 
le Real Madrid a le Real Madrid a 

remporté la Coupe du monde remporté la Coupe du monde 
des clubs. Avec plusieurs des clubs. Avec plusieurs 
records à la clé.records à la clé.
Largués à 8 points du Barça en Largués à 8 points du Barça en 
Liga et battus par les Catalans Liga et battus par les Catalans 
en finale de la Supercoupe, le en finale de la Supercoupe, le 
Real Madrid connaı̂t un début Real Madrid connaı̂t un début 
d’année 2023 plus compliqué d’année 2023 plus compliqué 
entre les blessures multiples, entre les blessures multiples, 
les joueurs en méforme et les les joueurs en méforme et les 
résultats en dents de scie. Mais résultats en dents de scie. Mais 
les Madrilènes ont profité les Madrilènes ont profité 
de leur épopée marocaine de leur épopée marocaine 
de la Coupe du monde des de la Coupe du monde des 
clubs pour se refaire une clubs pour se refaire une 
santé. Qualifiés en finale santé. Qualifiés en finale 
après une large victoire 1-4 après une large victoire 1-4 
contre Al Alhy, les Merengue contre Al Alhy, les Merengue 
ont démontré qu’ils gagnent ont démontré qu’ils gagnent 
toujours les finales : un succès toujours les finales : un succès 
5-3 qui permet aux hommes de 5-3 qui permet aux hommes de 
Carlo Ancelotti de remporter Carlo Ancelotti de remporter 
leur premier trophée de leur leur premier trophée de leur 
saison. Le tout en prenant saison. Le tout en prenant 
le soin de battre plusieurs le soin de battre plusieurs 
records.records.

Records collectifs et Records collectifs et 

individuelsindividuels
En remportant leur 5ème En remportant leur 5ème 
Coupe du monde des clubs Coupe du monde des clubs 
ce samedi, le Real Madrid a ce samedi, le Real Madrid a 
conforté son avance en tête conforté son avance en tête 
des lauréats. Les Madrilènes des lauréats. Les Madrilènes 
devancent désormais le Barça devancent désormais le Barça 
(3 titres) et le duo Corinthians/(3 titres) et le duo Corinthians/
Bayern (2 titres) et s’érigent Bayern (2 titres) et s’érigent 

plus que jamais que les Rois plus que jamais que les Rois 
du Monde footballistique. du Monde footballistique. 
Mais ce trophée mondial Mais ce trophée mondial 
c’est également le 100ème c’est également le 100ème 
trophée officiel de l’histoire trophée officiel de l’histoire 
du club merengue. Un cap du club merengue. Un cap 
monumental atteint par la monumental atteint par la 
Maison Blanche.Maison Blanche.
Mais cette finale, c’était Mais cette finale, c’était 

aussi l’occasion pour les aussi l’occasion pour les 
individualités madrilènes de individualités madrilènes de 
briller et casser les plafonds briller et casser les plafonds 
de verre. À nouveau auréolé, de verre. À nouveau auréolé, 
Toni Kroos surpasse son Toni Kroos surpasse son 
propre record en remportant propre record en remportant 
sa 6ème Coupe du monde des sa 6ème Coupe du monde des 
clubs (5 avec le Real et 1 avec clubs (5 avec le Real et 1 avec 
le Bayern). Il devance, dans ce le Bayern). Il devance, dans ce 

classement particulier, le trio classement particulier, le trio 
Modric-Benzema-Carvajal Modric-Benzema-Carvajal 
avec 5 trophées chacun. avec 5 trophées chacun. 
L’attaquant français qui en a L’attaquant français qui en a 
profité pour rafler son 25ème profité pour rafler son 25ème 
titre avec la Casa Blanca et titre avec la Casa Blanca et 
égaler Marcelo pour devenir égaler Marcelo pour devenir 
le co-détenteur du nombre de le co-détenteur du nombre de 
titres remportés sous le maillot titres remportés sous le maillot 
merengue.merengue.
Ultra efficaces offensivement, Ultra efficaces offensivement, 
les hommes de Carlo Ancelotti les hommes de Carlo Ancelotti 
ont profité de ces deux ont profité de ces deux 
rencontres pour déflorer les rencontres pour déflorer les 
cages et se mettre en avant. cages et se mettre en avant. 
Multiples buteurs, Vinı́cius Multiples buteurs, Vinı́cius 
Jr et Fede Valverde ont Jr et Fede Valverde ont 
pleinement participé au titre pleinement participé au titre 
du Real et ont été récompensés du Real et ont été récompensés 
en ce sens : le Brésilien a été en ce sens : le Brésilien a été 
sacré meilleur joueur de la sacré meilleur joueur de la 
Coupe du monde des clubs Coupe du monde des clubs 
tandis que l’Uruguayen a été tandis que l’Uruguayen a été 
élu deuxième meilleur joueur élu deuxième meilleur joueur 
du tournoi. Une razzia de du tournoi. Une razzia de 
titres habituelle à Madrid qui titres habituelle à Madrid qui 
espère pouvoir profiter de espère pouvoir profiter de 
cette dynamique pour relancer cette dynamique pour relancer 
sa saison.sa saison.

La Commission de la Coupe a Commission de la Coupe 
d’Algérie de la Fédération d’Algérie de la Fédération 
Algérienne de football (FAF) a Algérienne de football (FAF) a 

procédé au changement des dates de procédé au changement des dates de 
deux matchs comptant pour la mise à deux matchs comptant pour la mise à 
jour des 16es de finales.jour des 16es de finales.
Il s’agit du match Skaf Khemis-JS Il s’agit du match Skaf Khemis-JS 
Kabylie, initialement programmé au Kabylie, initialement programmé au 
stade Abdelkader Khellal à Ain Defla stade Abdelkader Khellal à Ain Defla 
pour le mardi 14 février, mais qui aura pour le mardi 14 février, mais qui aura 
finalement lieu le mardi 21 février à finalement lieu le mardi 21 février à 
14h00.14h00.
L’autre rencontre décalée, Paradou AC-L’autre rencontre décalée, Paradou AC-
CS Constantine, se déroulera jeudi 16 CS Constantine, se déroulera jeudi 16 
février (14h30) au stade Omar Benrabah février (14h30) au stade Omar Benrabah 
à Dar El Beida, au lieu du vendredi 17 à Dar El Beida, au lieu du vendredi 17 
février.février.
Le programme complet : Le programme complet : 
Matchs retards des 32es de finaleMatchs retards des 32es de finale
Mardi 14 février Mardi 14 février 

Alger (20 août 55): CR Belouizdad - MC Alger (20 août 55): CR Belouizdad - MC 
El Eulma (14h00)El Eulma (14h00)
Magra (stade principal): NC Magra - MC Magra (stade principal): NC Magra - MC 
Alger (14h00)Alger (14h00)
Mercredi 15 févrierMercredi 15 février
Frères Nouali (Maghnia) : IRB Maghnia Frères Nouali (Maghnia) : IRB Maghnia 
- USM Alger (14h00)- USM Alger (14h00)
Matchs retards des 16es de finales:Matchs retards des 16es de finales:
Mardi 14 février :Mardi 14 février :
Opow (Rouibah Hocine-Jijel) : JS Djijel Opow (Rouibah Hocine-Jijel) : JS Djijel 
- USM Annaba (14h00)- USM Annaba (14h00)
8 mai 45 (Sétif) : ES Sétif - JS Saoura 8 mai 45 (Sétif) : ES Sétif - JS Saoura 
(16h30 au lieu de 14h00)(16h30 au lieu de 14h00)
Jeudi 16 févier:Jeudi 16 févier:
Khellal (Ain Defla) : Skaf Khemis - JS Khellal (Ain Defla) : Skaf Khemis - JS 
Kabylie (14h30)Kabylie (14h30)
Mardi 21 février : Mardi 21 février : 
Dar El Beida (O.Benrabah): Paradou AC Dar El Beida (O.Benrabah): Paradou AC 
- CS Constantine (14h30) .- CS Constantine (14h30) .

CouPe d’algéRie (16es de Finale) :
Changement des dates de deux matchs
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gueRRe en uKRaine :
Participation russe aux JO 2024, Wagner près de 

Bakhmout… Le point du week-end

Ce week-end des samedi e week-end des samedi 
11 et dimanche 12 février 11 et dimanche 12 février 
a notamment été marqué a notamment été marqué 

par les discussions et prises de par les discussions et prises de 
position autour de la participation position autour de la participation 
ou non des athlètes russes aux ou non des athlètes russes aux 
Jeux olympiques de 2024, prévus Jeux olympiques de 2024, prévus 
à Paris. Le groupe paramilitaire à Paris. Le groupe paramilitaire 
Wagner a aussi revendiqué la Wagner a aussi revendiqué la 
prise de la localité de Bakhmout. prise de la localité de Bakhmout. 
On fait le point sur les événements On fait le point sur les événements 
liés à la guerre en Ukraine ce liés à la guerre en Ukraine ce 
week-end.week-end.
Ce week-end des 11 et 12 février Ce week-end des 11 et 12 février 
2023 a concentré les tensions 2023 a concentré les tensions 
autour des Jeux olympiques de autour des Jeux olympiques de 
2024 à Paris et la participation 2024 à Paris et la participation 
des athlètes russes. Le groupe des athlètes russes. Le groupe 
Wagner a aussi affirmé avoir Wagner a aussi affirmé avoir 
progressé vers Bakhmout, dans progressé vers Bakhmout, dans 
l’est de l’Ukraine. Le chef de l’est de l’Ukraine. Le chef de 
l’Otan, prolongé dans son mandat l’Otan, prolongé dans son mandat 
en raison de la guerre en Ukraine, en raison de la guerre en Ukraine, 
a annoncé qu’ il souhaitait quitter a annoncé qu’il souhaitait quitter 
ses fonctions à l’automne.ses fonctions à l’automne.
Le chef de Wagner revendique Le chef de Wagner revendique 
une victoire près de Bakhmoutune victoire près de Bakhmout
« Aujourd’hui, les unités d’assaut « Aujourd’hui, les unités d’assaut 
de Wagner ont pris la localité de de Wagner ont pris la localité de 
Krasna Hora », a déclaré le chef Krasna Hora », a déclaré le chef 
du groupe paramilitaire russe du groupe paramilitaire russe 
Wagner Evguéni Prigojine, cité Wagner Evguéni Prigojine, cité 
par son service de presse, ce par son service de presse, ce 
dimanche 12 févrierdimanche 12 février
Krasna Hora est située à quelques Krasna Hora est située à quelques 
kilomètres au nord de Bakhmout, kilomètres au nord de Bakhmout, 
une ville clé que Moscou cherche une ville clé que Moscou cherche 
à conquérir depuis plusieurs moisà conquérir depuis plusieurs mois
Les forces russes tentent ces Les forces russes tentent ces 
dernières semaines d’encercler dernières semaines d’encercler 
Bakhmout et ont réussi à couper Bakhmout et ont réussi à couper 
plusieurs routes vers la cité, plusieurs routes vers la cité, 
vitales pour le ravitaillement des vitales pour le ravitaillement des 
troupes ukrainiennes.troupes ukrainiennes.
Evguéni Prigojine a aussi affirmé Evguéni Prigojine a aussi affirmé 
que « dans un radius de 50 que « dans un radius de 50 
kilomètres, plus ou moins, il n’y kilomètres, plus ou moins, il n’y 
a que des combattants de Wagner. a que des combattants de Wagner. 
Ils vont prendre Bakhmout ».Ils vont prendre Bakhmout ».

Les JO-2024 au cœur des Les JO-2024 au cœur des 
tensionstensions

La Russie a dénoncé samedi 11 La Russie a dénoncé samedi 11 
février 2023 l’appel à bannir les février 2023 l’appel à bannir les 
sportifs russes des JO de 2024, sportifs russes des JO de 2024, 

au lendemain d’une réunion où au lendemain d’une réunion où 
le président ukrainien Volodymyr le président ukrainien Volodymyr 
Zelensky l’a demandé.Zelensky l’a demandé.
« La tentative de dicter les « La tentative de dicter les 
conditions d’une participation conditions d’une participation 
des sportifs dans les compétitions des sportifs dans les compétitions 
internationales, c’est absolument internationales, c’est absolument 
inacceptable […] Nous voyons inacceptable […] Nous voyons 
actuellement une volonté non actuellement une volonté non 
dissimulée de détruire l’unité du dissimulée de détruire l’unité du 
sport international », a déclaré le sport international », a déclaré le 
ministre russe des Sports, Oleg ministre russe des Sports, Oleg 
Matytsin, cité par les agences de Matytsin, cité par les agences de 
presse russes.presse russes.
Vendredi, Volodymyr Zelensky Vendredi, Volodymyr Zelensky 
avait estimé que la présence de avait estimé que la présence de 
sportifs russes aux Jeux de Paris sportifs russes aux Jeux de Paris 
serait « un signe de violence serait « un signe de violence 
et d’ impunité », tentant lors et d’impunité », tentant lors 
d’une réunion de convaincre des d’une réunion de convaincre des 
ministres des Sports de plusieurs ministres des Sports de plusieurs 
pays.pays.
Ceux appelant à une exclusion Ceux appelant à une exclusion 
« feraient mieux de s’occuper « feraient mieux de s’occuper 
du sport dans leurs propres pays du sport dans leurs propres pays 
et de tout faire pour que le sport et de tout faire pour que le sport 
soit un ambassadeur de la paix et soit un ambassadeur de la paix et 
permette de construire des ponts permette de construire des ponts 
entre les peuples », a commenté entre les peuples », a commenté 
samedi Oleg Matytsin.samedi Oleg Matytsin.
Il a assuré que « personne » Il a assuré que « personne » 
n’avait appelé à l’exclusion des n’avait appelé à l’exclusion des 
sportifs américains des JO de sportifs américains des JO de 
2004 à Athènes, après l’ invasion 2004 à Athènes, après l’invasion 
de l’ Irak par Washington.de l’Irak par Washington.

Le président du CIO se veut Le président du CIO se veut 
diplomatediplomate

Les athlètes ukrainiens « savent Les athlètes ukrainiens « savent 
à quel point nous partageons leur à quel point nous partageons leur 
souffrance », a, de son côté, assuré souffrance », a, de son côté, assuré 
Thomas Bach, le président du Thomas Bach, le président du 
Comité international olympique Comité international olympique 
(CIO) ce dimanche.(CIO) ce dimanche.
« Ce n’est pas aux gouvernements « Ce n’est pas aux gouvernements 
de décider » de la participation de de décider » de la participation de 
certains pays aux compétitions certains pays aux compétitions 
internationales et notamment internationales et notamment 
aux Jeux olympiques de Paris aux Jeux olympiques de Paris 
en 2024, a-t-il ajouté, alors que en 2024, a-t-il ajouté, alors que 
quelques États envisagent un quelques États envisagent un 
boycott des JO en cas de présence boycott des JO en cas de présence 
de sportifs russes et biélorusses.de sportifs russes et biélorusses.
« J’ai discuté avec de nombreux « J’ai discuté avec de nombreux 
sportifs ukrainiens ces derniers sportifs ukrainiens ces derniers 

mois, et beaucoup d’entre mois, et beaucoup d’entre 
eux nous soutiennent parce eux nous soutiennent parce 
qu’ ils savent à quel point nous qu’ils savent à quel point nous 
partageons leur souffrance et les partageons leur souffrance et les 
efforts que nous faisons pour les efforts que nous faisons pour les 
aider », a indiqué le président aider », a indiqué le président 
du CIO, présent à Courchevel du CIO, présent à Courchevel 
(Savoie) pour la descente des (Savoie) pour la descente des 
Championnats du monde de ski Championnats du monde de ski 
alpin.alpin.
« Un rapporteur du Conseil des « Un rapporteur du Conseil des 
droits de l’homme des Nations droits de l’homme des Nations 
unies nous a dit que l’exclusion unies nous a dit que l’exclusion 
d’athlètes russes ou biélorusses d’athlètes russes ou biélorusses 
seulement en raison de leur seulement en raison de leur 
passeport est une violation de passeport est une violation de 
leurs droits, a-t-il ajouté. Nous leurs droits, a-t-il ajouté. Nous 
avons vu certaines déclarations, avons vu certaines déclarations, 
venant de pays baltes ou venant de pays baltes ou 
d’autres pays, exprimant leurs d’autres pays, exprimant leurs 
inquiétudes. Malheureusement, inquiétudes. Malheureusement, 
ils n’abordent pas le problème ils n’abordent pas le problème 
des droits humains, que nous des droits humains, que nous 
devons considérer avec sérieux.»devons considérer avec sérieux.»
Fin janvier, le CIO avait mis le Fin janvier, le CIO avait mis le 
feu aux poudres en proposant une feu aux poudres en proposant une 
feuille de route pour organiser feuille de route pour organiser 
le retour de ces sportifs sous le retour de ces sportifs sous 
drapeau neutre, à condition qu’ ils drapeau neutre, à condition qu’ils 
n’aient « pas activement soutenu n’aient « pas activement soutenu 
la guerre en Ukraine ».la guerre en Ukraine ».
« Nous sommes en cours de « Nous sommes en cours de 
discussions, mais nous ne parlons discussions, mais nous ne parlons 
pas encore de Paris (2024) », a pas encore de Paris (2024) », a 
ajouté Thomas Bach dimanche.ajouté Thomas Bach dimanche.
Martin Fourcade favorable au Martin Fourcade favorable au 

retour des athlètes russes et retour des athlètes russes et 
biélorussesbiélorusses

L’ex-star française du biathlon L’ex-star française du biathlon 
Martin Fourcade, membre du CIO Martin Fourcade, membre du CIO 
et président de la commission et président de la commission 
des athlètes de Paris 2024, s’est des athlètes de Paris 2024, s’est 
aussi positionnée sur la question, aussi positionnée sur la question, 
samedi.samedi.
« En tant que représentant des « En tant que représentant des 
athlètes et en tant que sportif, je athlètes et en tant que sportif, je 
pense que nous devrions réfléchir pense que nous devrions réfléchir 
à un retour des athlètes russes et à un retour des athlètes russes et 
biélorusses dans les compétitions biélorusses dans les compétitions 
sportives, a déclaré le Français sportives, a déclaré le Français 
le plus titré de l’histoire des le plus titré de l’histoire des 
Jeux olympiques d’hiver dans Jeux olympiques d’hiver dans 
sa première prise de position sa première prise de position 
publique sur le sujet. Je crois publique sur le sujet. Je crois 

vraiment dans les valeurs du vraiment dans les valeurs du 
sport, et je pense vraiment que sport, et je pense vraiment que 
personne ne devrait être interdit personne ne devrait être interdit 
de compétition à cause de son de compétition à cause de son 
passeport ou sa nationalité. »passeport ou sa nationalité. »
Le quintuple champion Le quintuple champion 
olympique a souligné qu’ il olympique a souligné qu’il 
s’exprimait à titre personnel et s’exprimait à titre personnel et 
qu’ il s’agissait d’une question de qu’il s’agissait d’une question de 
principe, pas nécessairement liée principe, pas nécessairement liée 
aux JO de Paris. « Ils devraient aux JO de Paris. « Ils devraient 
être en mesure de concourir. être en mesure de concourir. 
Quand ? C’est une autre question. Quand ? C’est une autre question. 
Et je ne suis pas celui qui Et je ne suis pas celui qui 
décidera ou qui doit dire qu’ ils décidera ou qui doit dire qu’ils 
devraient concourir à Paris », a-t-devraient concourir à Paris », a-t-
il souligné.il souligné.
Selon lui, ces athlètes russes et Selon lui, ces athlètes russes et 
biélorusses devraient pouvoir biélorusses devraient pouvoir 
concourir sous bannière neutre.concourir sous bannière neutre.
Fourcade a aussi affirmé qu’ il Fourcade a aussi affirmé qu’il 
« soutient totalement le peuple « soutient totalement le peuple 
ukrainien ».ukrainien ».
Selon Fourcade, la commission Selon Fourcade, la commission 
des athlètes du CIO est divisée des athlètes du CIO est divisée 
sur la question. « Ce n’est pas sur la question. « Ce n’est pas 
comme s’ il y avait une majorité comme s’il y avait une majorité 
claire de oui ou de non. C’est claire de oui ou de non. C’est 
vraiment équilibré ».vraiment équilibré ».

Le chef de l’Otan souhaite Le chef de l’Otan souhaite 
quitter ses fonctions en octobrequitter ses fonctions en octobre
Le secrétaire général de l’Otan Le secrétaire général de l’Otan 
Jens Stoltenberg, en fonction Jens Stoltenberg, en fonction 
depuis 2014, ne souhaite pas depuis 2014, ne souhaite pas 
prolonger une nouvelle fois son prolonger une nouvelle fois son 
mandat, au-delà du terme prévu mandat, au-delà du terme prévu 
d’octobre, a annoncé ce dimanche d’octobre, a annoncé ce dimanche 
une porte-parole de l’Alliance une porte-parole de l’Alliance 
atlantique.atlantique.

En mars 2022, après l’ invasion En mars 2022, après l’invasion 
de l’Ukraine par la Russie, les de l’Ukraine par la Russie, les 
dirigeants de l’organisation dirigeants de l’organisation 
avaient décidé de prolonger le avaient décidé de prolonger le 
mandat du responsable norvégien mandat du responsable norvégien 
jusqu’au 30 septembre 2023. Il jusqu’au 30 septembre 2023. Il 
était alors pressenti pour prendre était alors pressenti pour prendre 
la tête de la banque centrale de la tête de la banque centrale de 
Norvège dans les mois à venir Norvège dans les mois à venir 
mais il avait renoncé à ce poste.mais il avait renoncé à ce poste.
Désormais « il n’a pas l’ intention Désormais « il n’a pas l’intention 
de demander une nouvelle de demander une nouvelle 
prolongation de son mandat », a prolongation de son mandat », a 
déclaré Oana Lungescu, porte-déclaré Oana Lungescu, porte-
parole de l’Otan. « Le mandat du parole de l’Otan. « Le mandat du 
secrétaire général a été prolongé secrétaire général a été prolongé 
trois fois et il a servi pendant un trois fois et il a servi pendant un 
total de presque neuf ans », a-t-total de presque neuf ans », a-t-
elle relevé.elle relevé.
L’ex-Premier ministre norvégien L’ex-Premier ministre norvégien 
aura 64 ans en mars. Premier aura 64 ans en mars. Premier 
chef de l’Otan issu d’un pays chef de l’Otan issu d’un pays 
frontalier de la Russie, son frontalier de la Russie, son 
mandat a commencé sur fond mandat a commencé sur fond 
de confrontations entre Moscou de confrontations entre Moscou 
et Kiev quelques mois après et Kiev quelques mois après 
l’annexion par la Russie de la l’annexion par la Russie de la 
péninsule ukrainienne de Crimée.péninsule ukrainienne de Crimée.
Avec la gestion de la crise Avec la gestion de la crise 
afghane et celle des critiques afghane et celle des critiques 
américaines adressées à l’Otan américaines adressées à l’Otan 
sous la présidence Trump (2017-sous la présidence Trump (2017-
2021), ses neuf années auront en 2021), ses neuf années auront en 
grande partie été marquées par le grande partie été marquées par le 
conflit entre Russie et Ukraine conflit entre Russie et Ukraine 
aux portes de l’Europe.aux portes de l’Europe.
Sous sa direction, l’Otan a entamé Sous sa direction, l’Otan a entamé 
une profonde mue pour s’adapter une profonde mue pour s’adapter 
et répondre au défi russe.et répondre au défi russe.
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En Bref...samsung galaxy s23 ultra vs iPhone 14 Pro 

En puissance pure, il y a une grosse différence 

Philips fait le plein de nouveautés sur l’audio 
nomade avec Fidelio et Go Sport

Google Traduction s’est enrichi de 

33 nouvelles langues. Parmi elles, 

figurent le corse et le basque. Mais 

aussi le kurde, l’hawaïen, le hmong, 

le soudanais, le yiddish, le zoulou, 

le luxembourgeois et même… 

le latin. Mais comme l’indique 

BFMTV, le breton n’a toujours pas 

été ajouté à l’outil.

L’objectif de Google est, à terme, 

d’atteindre la barre des 1.000 

langues disponibles dans son 

service de traduction.

Davantage de contexte

Il sera possible de télécharger 

ces langues dans l’application. 

L’utilisateur pourra ainsi traduire 

des textes sans avoir besoin de 

connexion internet. De plus, 

les traductions vers l’anglais, le 

français, l’allemand et le japonais 

seront mieux contextualisées. 

Ce sera également le cas pour 

l’espagnol d’ici à quelques 

semaines.

« Ce mois-ci, Google Traduction 

vous fournira plus d’options de 

traduction contextuelle, avec 

des descriptions et des exemples 

dans la langue cible. Que vous 

souhaitiez trouver le bar le plus 

proche ou commander du poisson 

au restaurant, vous pouvez vous 

appuyer sur le contexte pour trouver 

la bonne traduction et utiliser les 

tournures, les expressions et la 

terminologie adaptées », indique 

Google dans une note de blog.

Dans Geekbench 5, le 
Samsung S23 Ultra 
ne boxe pas vraiment 

dans la même catégorie que les 
iPhone 14 Pro d’Apple. Le bond 
générationnel par rapport aux 
S22 est en revanche bien là.
En début de mois, à l’occasion 
de la Samsung Unpacked 2023, 
la firme coréenne a dévoilé ses 
nouveaux Galaxy S23. Un trio 
composé des Galaxy S23, S23 
Plus et S23 Ultra, et dont le 
vaisseau amiral a pour vocation 
de rivaliser avec l’iPhone 14 
Pro. Hélas, des premiers scores 
Geekbench laissent entrevoir 
une nette supériorité pour le 
smartphone à la pomme.

Les iPhone 14 Pro pas 
vraiment inquiétés

Le site CompareDial a publié 
des scores Geekbench 5 pour 
le Galaxy S23 Ultra (scores 
que nous n’avons pas été en 
mesure de retrouver). Selon 
nos confrères, le flagship de 

Samsung marquait 1 480 points 
en test mono-cœur et 4 584 
points en test multicœurs. Ce 
sont des résultats effectivement 
inférieurs à ceux des iPhone 14 
Pro et iPhone 14 Pro Max. Ces 
smartphones ont actuellement 
des moyennes de respectivement 
1 874 et 1 872 en mono-cœur, 
de 5 385 et 5 367 points en 
multicœurs.
Vous l’aurez constaté, les 
diagrammes affichent également 
des scores pour les Galaxy 
S23 et S23+, avec des valeurs 
paradoxalement plus élevées 
que celles du S23 Ultra en 
multicœurs. Comme toujours, 
ne prenez pas ces résultats 
préliminaires de benchmark 
pour argent comptant.
Un bel écart générationnel entre 
les S22 et S23
Si les iPhone 14 Pro semblent 
hors de portée des Samsung 
Galaxy S23, ces derniers 
affichent quand même des 

résultats en nette hausse par 
rapport aux Galaxy S22, avec 
des gains de l’ordre de 50 à 60 
%.
Rien d’anormal, puisque les 
S23 embarquent le nouveau 
Snapdragon 8 Gen 2, successeur 
du Snapdragon 8 Gen 1. Surtout, 
la très bonne nouvelle pour les 
clients européens est que tous 
les S23 héritent de cette puce. En 
effet, pour le moment, Samsung 
ne propose pas de S23 dotés de 
puces Exynos en Europe.

Pour finir et en revenir à nos 
scores du jour, précisons 
que Geekbench n’est qu’un 
benchmark parmi d’autres et que 
les qualités d’un smartphone ne 
se limitent heureusement pas à 
sa capacité à faire tomber des 
records dans des benchmarks 
synthétiques. Rappelons aussi 
qu’au quotidien, peu de tâches 
et peu d’utilisateurs exploitent 
à 100 % les capacités de SoC 
aussi haut de gamme.

Il y a du neuf chez Philips, 
et pas uniquement sur ses 
nouvelles séries de téléviseurs. 
TP-Vision a présenté plusieurs 
nouveautés du côté de l’audio, 
notamment avec son casque 
et ses écouteurs Fidelio L4 et 
Fidelio T2, mais aussi sur sa 
gamme Go Sport.
À côté de son partenariat avec 
Kokoon et ses « écouteurs de 
sommeil », Philips (TP-Vision) 
a pris le temps de nous dévoiler 
quelques nouveautés lors de 
notre séjour à Amsterdam, 
en marge de la conférence de 
presse du groupe.

Des casques et écouteurs 
retravaillés, à commencer 

par le Fidelio L4
Après un Fidelio L3 
franchement réussi en matière 
de performances audio, Philips 
renouvelle le casque phare de 
son catalogue avec un Fidelio 
L4 qui apporte quelques 
améliorations significatives. 
Le L4 promet, en effet, un 
port plus confortable selon 
le constructeur, grâce à une 
conception partiellement revue 
notamment avec un arceau plus 
arrondi que celui du précédent 
modèle.
D’un point de vue technique, 
le Fidelio L4 conserve son 

haut-parleur de 40 mm, mais 
il se revêt désormais de 
graphène afin de lui assurer 
une meilleure rigidité pour un 
son plus net dans les hautes et 
moyennes fréquences et une 
plus faible distorsion, sans pour 
autant faire gagner du poids 
à l’ensemble. On y retrouve 
également une connexion 
multipoint que Philips avance 
comme étant « ultra fiable et 
économe en énergie » grâce au 
Bluetooth 5.3, ainsi que l’ajout 
des codecs LC3 et LDAC qui 
vient compléter la connectivité 
de ce casque en plus des 
connexions filaires (mini-jack 
3.5 mm et USB-C).
Philips a également repensé 
sa fonction ANC Hybrid 
et ses quatre microphones, 
notamment en mesurant les 
bruits environnants depuis 
l’arrière du casque dans le but 
de le rendre moins sensible au 
vent. Les bruits de fond sont, 
quant à eux, éliminés grâce à 
un micro supplémentaire dédié 
à la captation vocale. Enfin, 
le casque Fidelio L4 promet 
une autonomie de 50 heures 
(40 heures avec l’ANC) et une 
charge rapide de 15 minutes 
qui permettrait d’engranger 5 
heures de lecture.

Des écouteurs Fidelio et Go 
Sport plus petits

Philips a eu à cœur de 
miniaturiser ses écouteurs pour 
2023. C›est le cas des Philips 
Fidelio T2 qui voient leur 
taille réduite de 20 %, tandis 
que leur boitier est 40 % plus 
petit que celui des Fidelio T1. 
Les écouteurs se dotent d’un 
nouveau haut-parleur de 9,2 
mm et embarquent, eux aussi, 
un revêtement en graphène. 
Le Bluetooth 5.3 assure la 
connectivité avec fonction 
Google Fast Pair, LE Audio et 
les codecs LC3 et LDAC pour 
une lecture en haute résolution. 
Les écouteurs embarquent 6 
micros, dont 4 dédiés à l’ANC. 
Les deux micros dédiés à la prise 
de voix utilisent la conduction 
osseuse pour réduire l’impact 
des bruits de fond et du vent, 
avec un système qui adapte 
automatiquement le recours à 
la conduction osseuse afin de 
restituer la voix du mieux que 
possible.
Du côté des matériaux, Philips 
utilise désormais un entourage 
en céramique et évoque une 
modification du centre de 
gravité de l’écouteur afin 
de procurer une meilleure 
tenue dans l’oreille, tant du 

point de vue ergonomique 
que du confort. Malgré leur 
miniaturisation, les Fidelio 
T2 tentent de conserver une 
grande autonomie pour des 
intras, à savoir 9 h pour les 
écouteurs et 27 heures avec le 
boitier qui les accompagnent. 
Notons enfin qu’ils s’affichent 
avec un indice IPX4.
Terminons par un petit détour 
sur la gamme Go Sport, qui 
s’affiche, quant à elle, avec 
un indice IPX5 et se voit 
également miniaturisée. Les 
nouveaux écouteurs TAA5508 
TWS se dotent d’un haut-
parleur de 8 mm et recourent 
au graphène pour de meilleures 
performances sonores. Comme 
le casque TAA5608, un 
modèle à conduction osseuse, 
les écouteurs profitent du 
Bluetooth 5.3 avec le codec 
LC3. Ces deux équipements 
de plein air se démarquent 
également par leur autonomie, 
7 heures pour les écouteurs 
auxquelles s’ajoutent 21 heures 
avec leur boitier, et 6 heures 
de lecture pour le casque 
TAA5608.
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La sinusite désigne une 
inflammation des sinus. Parfois 
difficile à identifier, elle peut se 

compliquer et / ou devenir chronique. 
Comment éviter cela ? On vous 
explique tout. 
Congestion nasale, nez qui coule, 
sensation de pesanteur au niveau des 
pommettes, maux de tête... Pas de 
doute, vous souffrez de sinusite ! Cette 
infection ORL atteint, comme son 
nom l’indique, les sinus de la face (de 
petites cavités remplies d’air, creusées 
dans certains os de la face) : les sinus 
maxillaires, les sinus frontaux, les 
sinus ethmoïdaux et / ou les sinus 
sphénoïdaux. Quand parle-t-on de 
sinusite chronique ? Comment en 
venir à bout ? Le point. 

Définition : qu’est-ce qu’une 
sinusite chronique ? Combien de 

temps dure-t-elle ?
La sinusite désigne une inflammation 
des sinus, due à la présence d’un 
micro-organisme indésirable. 
Concrètement, la muqueuse qui 
tapisse les sinus est infectée par un 
virus ou une bactérie. C’est pourquoi 
on distingue les sinusites virales et les 
sinusites bactériennes.
Lorsque ces sinusites durent plus de 90 
jours (environ trois mois), on parle de 
sinusites chroniques. Le plus souvent, 
elles sont dues à des sinusites aiguës 
non ou mal prises en charge. 
À noter : on parle de sinusite 
aiguëlorsque les symptômes durent 
moins de 30 jours et de sinusite 
subaiguë lorsqu’ils durent entre 30 et 
90 jours. Si le malade fait face à au 
moins quatre épisodes de sinusite par 
an, on parle de sinusite récidivante.
Rappel : il existe différentes formes de 
sinusite
Comme indiqué ci-dessus, la sinusite 
chronique (tout comme la sinusite 
aiguë) peut atteindre plusieurs sinus :
• les sinus frontaux (situés au-
dessus des sourcils) ;
• les sinus maxillaires (situés 
au niveau des jours) ;
• les sinus ethmoïdaux (situés 
de chaque côté de la cavité nasale) ;
• et / ou les sinus sphénoïdaux 
(situés derrière les sinus ethmoïdaux).
On classe donc les sinusites selon le 
«type» de sinus impactés : 
• La sinusite maxillaire (la 
plus fréquente), qui peut se manifester 
dès l’âge de 5 à 6 ans, souvent suite à 
une inflammation des cavités nasales, 
comme c’est le cas dans le cadre d’une 
rhinopharyngite d’origine virale. 
• La sinusite frontale, qui 
apparaît généralement après l’âge 
de 10 ans et se manifeste par une 
fièvre élevée, un écoulement nasal, 
des douleurs unilatérales et pulsatiles 
localisées au-dessus d’un seul œil. 
• La sinusite sphénoïdale, 
plutôt rare chez les enfants (les sinus 
sphénoïdaux se développant entre 
10 et 15 ans), qui se traduit par des 

céphalées derrière l’œil, se diffusant 
à l’arrière de la tête. Une forte fièvre 
et un écoulement nasal sont souvent 
associés. 
• La sinusite ethmoïdale (aussi 
dite éthmoïdite aiguë de l’enfant), qui 
se manifeste par un gonflement d’une 
seule paupière et des douleurs à l’œil 
associés à un écoulement nasal et à une 
fièvre élevée. 
Qu’est-ce qu’une pansinusite ? 
La pansinusite correspond à 
l’inflammation de plusieurs sinus. 
Les sinus maxillaires et frontaux 
peuvent par exemple être touchés 
simultanément, ou bien les sinus 
ethmoïdaus, sphénoïdaux et 
maxillaires, etc. 

Sinus douloureux, écoulement 
nasal, toux, fièvre, maux de tête... 

Quels symptômes doivent alerter ?
Que vous soyez en proie à une sinusite 
aiguë ou chronique, les symptômes 
peuvent être les suivants : 
• une congestion nasale ;
• une rhinorrhée (écoulement 
nasal, jaunâtre ou verdâtre, parfois 
purulent) ; 
• une sensibilité au toucher, 
une pression ou une douleur 
particulière au niveau des pommettes, 
des joues ou des dents (sinusite 
maxillaire), de la tête et du front 
(sinusite frontale), des yeux et du 
front (sinusite ethmoïdale), ou dans la 
partie frontale ou postérieure de la tête 
(sinusite sphénoïdale) ;
• des céphalées (maux de 
tête) ;
• une diminution de l’odorat 
(hyposmie), voire une perte d’odorat 
(anosmie) ;
• des oreilles bouchées et une 
difficulté à déglutir ; 
• une photophobie ;
• une mauvaise haleine 
(halitose) ;
• une toux productive (toux 
grasse) et des éternuements ; 
• une sensation de malaise 
général ou de fatigue généralisée 
surtout en cas de sinusite chronique) ;
• une fièvre plus ou moins 
élevée (supérieure à 38,5 °C). 
Autant de symptômes qui peuvent 
fortement impacter le quotidien 
des patients, au point de générer 
des symptômes d’anxiété, voire de 
dépression. 
Bon à savoir : certains symptômes de 
la sinusite peuvent faire penser à la 
Covid-19. En cas de doute, n’hésitez 
pas à consulter un professionnel ou à 
réaliser un test de dépistage. 
Sont-ils contagieux ou non ?
La contagiosité des symptômes dépend 
du type de sinusite : la sinusite virale 
est facilement transmissible étant 
donné qu’elle se transmet par contact 
direct avec des sécrétions souillées. 

Sinusite virale ou bactérienne 
chronique : qu’est-ce qui provoque 

une sinusite chronique ?

Une sinusite peut être provoquée 
par une infection virale, comme une 
simple rhinopharyngite ou par une 
infection dentaire (une carie, un abcès, 
etc) qui se propage aux sinus les plus 
proches. 
Mais d’autre facteurs augmentent le 
risque de sinusite chronique : 
• le fait de vivre dans un 
milieu où l’air est humide et / ou pollué 
;
• le fait de ne pas se moucher 
quand on a le nez bouché ; 
• le fait de fumer ou d’être 
victime de tabagisme passif ; 
• une déviation de la cloison 
nasale ;
• la présence de polypes 
nasaux à répétition ; 
• la consommation de cocaïne 
par voie nasale ;
• les sessions régulières de 
nage en piscine traitée (le chlore irrite 
la muqueuse nasale) ; 
• un traumatisme facial 
provoquant l’obstruction d’un ou de 
plusieurs sinus ;
• l’exposition à des produits 
chimiques irritants (comme le 
formaldéhyde) ;
• une allergie chronique 
(notamment une rhinite allergique) ; 
• etc. 
Est-ce que la sinusite chronique est 

dangereuse ?
Les sinusites chroniques peuvent 
être extrêmement douloureuses, mais 
restent le plus souvent bénignes. 
Excepté dans certains cas, lorsqu’elles 
impactent non seulement les sinus, 
mais aussi les yeux, les méninges, 
ou encore le cerveau. C’est pourquoi 
les sinusites chroniques frontales, 
ethmoïdales et sphénoïdales, beaucoup 
plus rares, doivent faire l’objet d’une 
attention particulière pour éviter les 
complications. 
La complication principale de 
la sinusite est la propagation de 
l’infection bactérienne (d’autant plus 
probable quand la sinusite se prolonge 
sur le long terme !). Les signes qui 
doivent amener à consulter rapidement 
: 
• vos douleurs sous-orbitaires 
persistent et / ou s’aggravent ;
• elles sont présentes d’un 
seul côté et elles sont pulsatiles ;
• elles augmentent lorsque 
vous baissez la tête et la nuit, lorsque 
vous dormez ;
• votre écoulement nasal 
s’aggrave et le mucus devient purulent 
;
• votre écoulement nasal est 
unilatéral. 
Plus rarement, les complications 
sont d’ordre cérébral (abcès cérébral, 
méningite) pouvant causer de graves 
céphalées et un état de confusion. Dans 
des cas rarissimes, la sinusite peut 
aussi se compliquer d’une infection 
des os qui contiennent les sinus, voire 

d’une septicémie (extrêmement rare). 
Quand contacter les urgences (15 ou 
112) ?
• Votre fièvre dépasse 38,5° 
C, vous présentez des troubles de la 
vision, une sensibilité à la lumière, 
des maux de tête intenses, voire des 
nausées et vomissements ;
• Votre enfant présente 
une fièvre élevée avec une fatigue 
importante, un œdème autour de l’œil 
et un écoulement purulent.

Comment prévenir la sinusite 
chronique ?

Si vous souffrez d’une rhinopharyngite, 
suivez les conseils suivants pour éviter 
qu’elle ne s’aggrave et n’entraîne une 
sinusite :
• aérez régulièrement vos 
pièces (au moins dix minutes, matin et 
soir) ; 
• maintenez une température 
de 18 °C à 20 °C à votre domicile et, si 
besoin, humidifiez votre intérieur ;
• arrêtez de fumer et ne vous 
exposez pas à la fumée de tabac (qui 
entraîne une diminution des capacités 
de défense de la paroi respiratoire et 
une inflammation chronique) ;
• mouchez-vous aussi 
souvent que nécessaire (une narine à la 
fois) ;
• évitez les bains en piscine 
ou la plongée jusqu’à la guérison.
Adoptez une bonne hygiène bucco-
dentaire : brossez-vous correctement 
les dents et consultez régulièrement 
votre dentiste pour éviter la formation 
d’abcès dentaire ou de carie dentaire. 
Quant aux sinusites d’origine 
allergique, il «suffit» d’éviter 
l’exposition aux substances 
allergisantes pour limiter leurs effets. 
Les médicaments anti-allergiques ou 
anti-asthmatiques peuvent aussi porter 
leurs fruits. 
La prévention passe aussi par les 
gestes barrière !
Le respect des gestes barrière est 
indispensable pour prévenir les 
sinusites d’origine infectieuse. Les 
règles sont simples :
• lavez-vous régulièrement 
les mains avec du savon ou une 
solution hydroalcoolique (notamment 

après vous être mouché, avoir toussé 
ou éternué, mais aussi avant les repas 
ou leur préparation) ;
• toussez ou éternuez dans le 
pli de votre coude ou dans un mouchoir 
en papier jetable ; 
• limitez les contacts 
directs avec votre entourage (pas 
d’embrassades, de poignées de mains, 
etc) et portez un masque si besoin ; 
• etc. 

Traitement : comment se 
débarrasser d’une sinusite 

chronique ? Quels antibiotiques 
prendre ?

Le traitement de la sinusite repose 
principalement sur des mesures locales 
et environnementales : 
• les inhalations à base 
d’huiles essentielles comme 
l’eucalyptus ou le romarin sont 
fortement recommandées ; 
• tout comme le lavage de nez 
régulier (avec du sérum physiologique, 
de l’eau thermale ou de l’eau salée) ; 
• appliquez des serviettes 
chaudes et humides sur les sinus 
concernés ;
• hydratez-vous suffisamment 
et tout au long de la journée ; 
• évitez les changements de 
température trop brusques ;
• utilisez un humidificateur 
d’air pour éviter un air trop sec ;
• évitez la consommation 
de tabac et limitez l’exposition aux 
substances irritantes ; 
• ne penchez-pas votre tête 
vers le bas pour éviter les douleurs 
supplémentaires.
En cas de sinusite chronique d’origine 
virale, les médecins prescrivent 
généralement du paracétamol contre 
la douleur, et des corticoïdes pour 
diminuer l’inflammation. 
S’il s’agit d’une sinusite chronique 
d’origine bactérienne, les 
praticiens peuvent prescrire un 
traitement antibiotique(pénicillines, 
macrolides…).
Une intervention chirurgicale peut 
parfois être envisagée pour «nettoyer» 
les sinus et extraire les tissus atteints 
sur le long terme.

Quand parle-t-on de sinusite chronique ? 
Comment en venir à bout ?
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Pratique, consensuel, peu 
onéreux, le riz a tout 
pour plaire ! Mais savez-

vous quelle quantité prévoir par 
personne ? Suivez le guide !
On l’adore en accompagnement 
ou en salade, mais on en fait 
toujours trop ou pas assez ! Voici 
quelques astuces pour cuisiner la 
juste quantité !
Quelle quantité de riz pour un 

accompagnement ?
Si certains riz absorbent plus de 
liquide que d’autres, en général, 
la bonne quantité à prévoir se 
situe aux alentours de 60 g par 
personne.
Cela peut vous paraître peu, mais 
n’oubliez pas que le riz gonfle à 
la cuisson. Pour faire simple, le 
volume de riz cuit sera environ 

3 fois plus important (soit 180g 
donc, si l’on a prévu 60 g de riz 
cru). Bien suffisant pour rassasier 
vos convives, d’autant qu’il sera 
servi en accompagnement d’une 
viande, d’un poisson ou d’un 

plat de légumes.
Quelle quantité de riz pour un 

risotto ?
Vous avez décidé de préparer un 
risotto aux fruits de mer ou aux 
champignons ? Soyez généreux 

et misez sur 60 à 70 g par 
personne.
La quantité sera sensiblement la 
même pour une paella, ou pour 
un riz cantonais.

Quelle quantité de riz pour 
une salade ?

Si vous prévoyez une salade de 
riz à emporter en pique-nique, 
au bureau ou simplement pour 
un repas simple et convivial en 
famille, vous pouvez réduire un 
peu la quantité, car le riz ne sera 
qu›un ingrédient parmi d›autres. 
On conseille donc plutôt 30 g 
par personne, auxquels vous 
ajouterez des tomates, du thon, 
des lanières de saumon, des 
asperges, le choix est large !
Bien entendu, ce dosage est à 
adapter en fonction de l›appétit 

de vos convives. Un ado 
engloutira sans problème une 
salade composée préparée avec 
50 g de riz par personne !

Comment doser le riz sans 
balance ?

Pas de panique ! Si vous n›avez 
pas de balance, voici quelques 
astuces pour bien doser votre riz 
: utilisez un verre : sachez que 
50 à 60 g de riz correspondent 
à un demi-verre. Si vous 
voulez préparer un plat pour 4 
personnes, il vous suffira donc 
de prévoir 2 verres de riz.
Autre option, utilisez une simple 
cuillère à soupe : remplie à ras-
bord, elle correspond à environ 
20 g de riz. Il vous suffira donc de 
compter 3 cuillères par personne.

Le brow lamination est une 
méthode parfaite pour rehausser 
et colorer les sourcils sans 
douleur. Cette technique semi-
permanente qui offre des sourcils 
fournis, brossés à la perfection et 
au rendu naturel fait partie des 

plus grandes tendances 2023.
Au vu de ses résultats fulgurants, 
le brow lamination fait beaucoup 
d’adeptes pour celles qui 
souhaitent restructurer leurs 
sourcils et les rendre plus fournis. 
On vous dit tout.

Qu’est-ce que le brow 
lamination?

Le brow lamination, que l›on 
peut traduire par «laminage 
du sourcil», est une technique 
consistant à densifier et colorer 
les sourcils pour qu›ils paraissent 
plus épais et fournis. Venue 
de Russie, le brow lamination 
redresse les poils vers le haut et 
fixe ce mouvement pour dompter 
les sourcils. De plus, les sourcils 
sont colorés afin de créer un 
sourcil plus dense et marqué, 
tout en gardant un aspect naturel.
S›adressant à toutes les femmes, 
ce procédé indolore est une 
solution semi-permanente qui 
dure entre six et huit semaines 
selon la repousse qui s›effectue 
dans la même direction que le 
poil lifté.

Comment se déroule une 
séance de Brow lamination ?

Il est nécessaire de vous rendre 
dans un institut spécialisé 
au brow lamination car cette 
restructuration demande des 
produits et une expertise 
particulières. Avant de craquer, 
il est important de demander à 
la praticienne de vous faire un 
test 48 heures au préalable pour 
éviter les réactions allergiques.
Après avoir défini la ligne idéale 
pour la forme de votre visage, la 
praticienne laisse poser, sur les 
sourcils nettoyés, deux solutions 
à chaque fois recouverte de film 
plastique. La première va briser 
les liaisons dans les poils pour 
pouvoir leur donner une nouvelle 
forme brossée vers le haut. 
Quant à la deuxième solution, 
elle relie les poils et les fixe vers 
le haut. Vient ensuite la pose 

d’un traitement revitalisant pour 
hydrater les sourcils, avant de 
les couper ou des modeler selon 
vos besoins. Pour complétez le 
look, il est possible de colorer 
les sourcils afin d›obtenir un 
rendu plus intense, tout en 
gardant un résultat aussi naturel 
que possible. Durant 24 heures 
après le traitement, il ne faut pas 
appliquer d’eau, de chaleur ou 
d›huile sur les sourcils. Passé 
cette période, vous pourrez 
coiffer et maquiller vos sourcils 
comme vous le souhaitez.

Comment faire le Brow 
lamination à la maison ?

Envie de craquer pour le brow 
lamination sans adopter son 
aspect semi-permanent ? Il est 
possible de faire votre brow 
lamination maison grâce à la 
technique des soap brows, aussi 
très tendance. Cette méthode 

offre les mêmes effets que le 

brow lamination : poils figés vers 
le haut, sourcils plus fournis et 

rendu naturel, mais uniquement 

pour une journée.

Pour se faire, munissez-vous d’un 

goupillon propre, légèrement 

humidifié, et frottez-le sur un 
savon solide pour prélever 

une petite quantité de matière. 

Brossez vers le haut chaque 

poil de vos sourcils et laissez 

sécher quelques minutes. Place 

maintenant au maquillage des 

sourcils : comblez délicatement 

les trous en créant des petits poils 

à l›aide d›un crayon à sourcil. Le 

but est de donner l’illusion d›un 

sourcil naturellement fourni et 

volumineux. Et le tour est joué !

Quelle quantité de riz par personne ?

Brow lamination

la technique parfaite pour des sourcils fournis
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Une exposition d’œuvres 
choisies du peintre et 
miniaturiste algérien 

Ali-Khodja Ali a été inaugurée 
samedi à Alger en hommage 
à cet artiste à l’occasion de la 
célébration du centenaire de sa 
naissance.
Accueillie à la galerie d’art «Le 
Paon» de l’Office Riad El-Feth 
(Oref), l’exposition retrace une 
collection de toiles de l’artiste 
(1923- 2010) alliant dessins, 
gouaches, aquarelles et d’autres 
réalisées à la peinture à l’huile.  
Le visiteur peut (re)découvrir 
une vingtaine de tableaux 
de cet artiste, disparu il y a 
treize ans, à travers la peinture 
abstraite comme «Expansion», 
«Idée flamboyante», «Le temps 
suspendu» ou encore «Questions 
sans réponse», une forme 
artistique qu’il a privilégiée 
au début des années 80 pour 
exprimer ses sensations et 
représenter l’univers.

L’exposition donne également 
à voir des gouaches notamment 
«Aurore», «Sublimation», et des 
aquarelles comme «Eclosion 
de la pensée» et « Villa des 
environs d’Alger», réalisées 
respectivement en 2008 et 2006.
Le dessin à la plume est 
également présent à travers une 
œuvre intitulée «Dyptique sur 
carton» (2008).
Pour la commissaire de 
l’exposition, Amal Mihoub, 
l’exposition, célébrant le 
centenaire d’un des pionniers de 
la miniature en Algérie, est une 
rétrospective de l’œuvre de cet 
artiste, à travers une sélection de 
peintures couvrant une partie de 
son parcours artistique allant de 
1986 à 2008.
Natif d’Alger en 1923, Ali-
Khodja Ali a grandi entouré 
de ses deux oncles maternels 
artistes qui le recueilleront à 
l’âge de 4 ans après le décès 
de son père. Ancien élève du 

célèbre miniaturiste Omar 
Racim à l’Ecole des Beaux-
Arts d’Alger, où il étudie la 
calligraphie et l’enluminure, il 
dévoile ses premières œuvres 
à l’âge de 23 ans, après avoir 
suivi des cours de calligraphie 
et d’enluminure avec comme 
condisciples Mohamed Temmam 
et Bachir Yelles.
Miniaturiste et peintre, il réalise 
une série de timbres postaux avec 
une cinquantaine de vignettes. 
Ali-Khodja Ali a enseigné 
durant une trentaine d’années la 
décoration à l’Ecole des Beaux-
Arts, après avoir quitté, en 1961, 
le poste de dessinateur au Bureau 
d’étude du service de l’artisanat, 
ancêtre du Musée des arts et 
traditions populaires. Après 
l’indépendance, il se consacre 
à la conception d’affiches, en 
se distinguant notamment par 
celle consacrée au premier 
Festival panafricain (1969), 
mais n’abandonnera pas pour 

autant la peinture et continuera 
à participer à des expositions 
collectives.
En 1990, Ali-Khodja Ali 
présente ses nouvelles toiles 

dans une exposition individuelle 
à Alger avant d’y exposer, pour 
une dernière fois, en 2009.
L’exposition est visible jusqu’au 
28 février prochain.

L’écrivain journaliste, 
Mohammed Kali a récemment 
publié «L’œil et l’oreille, des 
langues aux langages dans le 
théâtre algérien», un ouvrage 
qu’il consacre essentiellement 
à la problématique de la langue 
intermédiaire dans la pratique du 
quatrième Art en Algérie.
Nourri d’une bibliographie 
conséquente, ce bel ouvrage de 
180 pages, paru aux éditions 
«Chihab» apparait comme un 

essai, où l’auteur engage une 
réflexion profonde déployée en 
douze chapitres, sur la question 
du véhicule linguistique à utiliser 
dans le théâtre algérien, rappelant 
l’apport des différentes variations 
linguistiques par lesquelles il 
s’est jusque-là exprimé.
Dressant un état des lieux 
sur l’évolution de ce théâtre 
et sa capacité à répercuter la 
réalité algérienne, en éternelle 
mutation, Mohammed Kali fixe 

le cap de ses recherches sur 
l’évolution du 4e Art en Algérie 
dans ses contenus et ses formes, 
en liaison perpétuelle avec les 
faits historiques et sociaux de 
différentes époques.
L’auteur poursuit en interrogeant 
les variations linguistiques 
utilisées dans le théâtre algérien 
(arabe littéraire, dardja, tamazight 
et français) sur leur efficacité 
sémantique et esthétique à 
découper et théâtraliser la réalité 
algérienne pour la répercuter 
ensuite sur les planches.
A la question relative à 
l’expression théâtrale qui ne 
serait tributaire que des langues, 
l’essayiste relève d’abord, la 
primauté de l’action sur la langue, 
et que celle-ci, a été, à des époques 
différentes, «lieu de domination 
et de résistance», pour devenir 
un «élément du spectacle» parmi 
d’autres moyens esthétiques et 
techniques, mis en œuvre dans 
la traduction scénique d’un texte 
dramatique.
Conséquence de toutes ces 

expériences dans un théâtre 
déjà établi, Mohammed Kali 
évoque l’éloignement progressif, 
à partir des années 1990, 
du Théâtre algérien de «ses 
tendances langagières» et son 
rapprochement des «standards 
contemporains» qui considèrent 
la langue dans un «dispositif 
créatif global».
L’auteur aborde l’avènement 
novateur du théâtre en tamazight 
et la question de l’espace scénique 
comme miroir de la parole, pour 
revenir sur le dardja comme pur 
produit social, en perpétuelle 
évolution.
Le théâtre de l’absurde, nouveau 
genre intervenant dans le théâtre 
algérien en réceptacle du sens et 
reflet de la réalité, la réécriture 
comme un acte hautement 
intellectuel, sont autant d’objets 
d’étude sur lesquels, la plume de 
l’auteur s’est penchée avec autant 
de persévérance.
L’essayiste consacre ensuite 
plusieurs chapitres à la genèse du 
théâtre algérien, mettant en valeur 

l’influence socio-culturelle des 
lieux où il est pratiqué, ainsi que 
les nombreux courants et écoles 
qui l’ont traversé, renforçant 
ainsi, l’expression de l’action et 
de la parole sur les planches, à 
l’exemple des théâtres, classique 
avec William Shakespeare, de la 
Cruauté avec Antonin Arthaud, de 
l’Absurde avec Samuel Beckett, 
Eugène Ionesco et Peter Brook, 
ou encore, celui Existentiel avec 
Jean Paul Sartres.
En couverture de l’ouvrage, 
l’auteur a choisi une scène du 
spectacle «GPS», une pièce 
de théâtre sans texte mise en 
scène par Mohamed Cherchal 
qui renvoie au théâtre comme 
système d’expression global.
Journaliste depuis 30 ans, 
Mohammed Kali est spécialisé 
dans la critique théâtrale et 
cinématographique avec, à son 
actif, plusieurs ouvrages et 
contributions dans des journaux 
et revues nationaux et étrangers.

Les artistes sud-africains 
Nomcebo Zikode, Zakes 
Bantwini et Wouter Kellerman 
sont rentrés chez eux après avoir 
remporté un Grammy Award 
pour leur chanson commune 
«Bayethe» lors de la 56e édition 
des Grammy Awards. Ils ont 
été accueillis par le ministre 
sud-africain des Arts et de la 

Culture, leurs familles et un petit 
comité de fans.Nomcebo Zikode 
s’est exprimée devant le comité 
d’accueil : Je suis incroyablement 
heureuse et fière de contribuer à 
inspirer les jeunes femmes sud-
africaines de toutes les races et 
cultures de notre beau pays. Je 
veux dire aux jeunes femmes des 
petits townships : vous pouvez le 

faire, tout est possible.
Wouter Kellerman a pour sa part, 
remercié ses collaborateurs :
«Aujourd’hui, remporter un 
Grammy pour une chanson 
purement sud-africaine est 
tout simplement un moment 
extrêmement beau pour moi 
personnellement. Merci à Zakes 
et Nomcebo d’avoir partagé votre 

créativité avec moi.»
De nombreux artistes et groupes 
sud-africains ont déjà été 
récompensés lors de précédentes 
éditions des Grammys, dont 
l’ensemble vocal zoulou a capella 
Ladysmith Black Mambazo, le 
DJ Black Coffee ou encore une 
des légendes de la musique anti-
apartheid Miriam Makeba.

 Des œuvres de l’artiste Ali-Khodja Ali exposées à Alger

«L’œil et L’oreille», ouvrage de Mohammed Kali 
sur la langue intermédiaire dans le Théâtre algérien

En Bref...
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Tenues excentriques 
et griffes de luxe, air 
bravache et démarche 

balancée, les dandys «sapeurs» 
congolais paradent à Kinshasa 
près de la tombe de leur idole, en 
ce 10 février, jour anniversaire de 
sa mort survenue il y a 28 ans.
Des dizaines d’entre eux se 
sont retrouvés vendredi, comme 
chaque année, pour célébrer 
Stervos Niarcos, dont la chanson 
«La religion Ya Kitendi», en 
1989, a érigé la recherche 
vestimentaire en sens de la vie.
«Kitendi» signifie «tissu» 
en lingala, une des langues 
nationales de la République 
démocratique du Congo, parlée 
également de l’autre côté du 
fleuve Congo, à Brazzaville.
Ces adeptes de la «Sape», pour 
«Société des ambianceurs et 
des personnes élégantes», ont 
commencé leur show sur le 

boulevard du 30 Juin, la plus 
grande artère de la Gombe, 
quartier le plus opulent de 
Kinshasa. Ils se sont ensuite 
rassemblés dans le cimetière 
attenant au boulevard, autour de 
la tombe de leur «pape» à eux.
Devant journalistes et curieux, 
ils prennent la pose, exhibent un 
mélange flamboyant et parfois 
cocasse de vêtements de marque 
et de créations très personnelles.
Ibrahim, par exemple, porte 
une veste de costume et une 
longue cape blanche sur une 
jupe à carreaux qui lui arrive aux 
chevilles.
Un sapeur de 52 ans, qui se fait 
appeler Maître Contrebasse, 
frime avec sa salopette bleue 
signée du styliste japonais Yohji 
Yamamoto. «Ça coûte très cher», 
déclare le quinquagénaire, qui se 
dit professeur de mathématiques.
Beaucoup dépensent des sommes 

folles pour répondre aux critères 
de la Sape, dans un pays dont 
les deux tiers des quelque 100 
millions d’habitants vivent 
sous le seuil de pauvreté - 2,15 
dollars par jour selon la Banque 
mondiale.
D’autres font avec les moyens du 
bord et l’inspiration.
Kadhi Kadhitoza, 53 ans, a 
fabriqué lui-même son costume 
de toile locale, avec des cauris 
comme boutons.

«Un truc que Dieu a créé»
Il considère Niarcos comme «le 
pape» des sapeurs. D’ailleurs, 
dit-il, «les habits, c’est un truc 
que Dieu a créé», à l’origine pour 
couvrir la nudité d’Adam et Eve 
après qu’ils ont péché dans le 
jardin d’Eden.
Le Congo a des sapeurs mais 
est aussi très croyant. «Tout 
le monde a sa façon de prier», 
constate Kadhi Kadhitoza.
Devant la tombe de Niarcos, 
certains énumèrent, en forme 
de prière, les marques des 
vêtements qu’ils portent. 
Souliers Givenchy, jupe Comme 
des Garçons, chapeau Kenzo...
Un sapeur dirige une prière. 
«Ô, Dieu de la Sape», lance-
t-il. «Nous te prions. Tu fus 
le premier styliste, le premier 
modéliste, qui n’a point voulu 
voir la nudité de l’homme après 
le péché d’Adam».
La tradition des dandys d’Afrique 
centrale, née au Congo-
Brazzaville, trouve ses origines 
à l’époque coloniale, dans la 
rencontre entre les Africains et la 
mode européenne.
Le phénomène des sapeurs s’est 
accentué dans l’ex-Congo belge 

durant le boom économique 
de l’après-guerre, explique 
l’écrivain André Yoka Lye, 
professeur et ancien directeur 
de l’Institut national des arts de 
Kinshasa.
Les adeptes du mouvement 
voulaient imiter le style européen 
et vivre joyeusement. Mais leurs 
motivations ont changé quand 
le Congo a plongé dans la crise 
après l’indépendance en 1960.
Le sapeur se livre à «une sorte 
de démonstration de force au-
dessus de ses moyens», analyse 
le professeur, «d’où son côté 
excentrique».
Yoka Lye pense que beaucoup 
de ces sapeurs modernes sont 
frivoles, surtout au vu de la 
guerre qui sévit dans l’est du 
pays.
La région est en proie aux 
violences de groupes armés 

depuis près de 30 ans et vit une 
crise aiguë depuis la résurgence 
fin 2021 de la rébellion du 
«M23», qui s’est emparée de 
larges pans de territoire dans le 
Nord-Kivu.
«Nous sommes en guerre. Nous 
ne devrions pas nous habiller 
comme des clowns de cirque», 
lâche Yoka Lye.
Il y a néanmoins des allusions à 
cette guerre dans la parade des 
sapeurs.
Des perles gouttent des lunettes 
d’un dandy. Elles représentent 
les larmes des gens de l’Est, dit-
il.
Kadhi Kadhitoza, avec son 
costume fait maison, considère 
simplement que la tradition de 
la Sape est indissociable de la 
culture congolaise. «C’est pour 
les Congolais, pour nous».

Une vidéo des plus intrigantes 
a récemment été partagée sur 
les réseaux sociaux par le DJ 
et producteur David Guetta, 
se présentant à la foule sous 
le concept « Emin-AI-em », 
une entreprise dirigée par une 
Intelligence artificielle (IA) qui 
peut parfaitement imiter la voix 
du célèbre rappeur Eminem.
La voix produite répète à plusieurs 
reprises la même phrase : «This is 
the future rave sound, I’m getting 
awesome and underground».
Guetta vient de prouver qu’il 
était possible pour l’intelligence 
artificielle de « créer des chansons 
» dans le style de n’importe quel 
artiste.
Sur Twitter, David Guetta a 
partagé une vidéo chantant la « 
voix » de Slim Shady en disant 

« This is the future rave sound 
/ I’m getting awesome and 
underground. » Guetta aura sans 
aucun doute été dupe du jeu après 
avoir d’abord affirmé qu’il avait 
introduit cette idée comme un 
canular : « En gros, vous pouvez 
écrire des paroles dans le style de 
n’importe quel artiste que vous 
aimez. J’ai donc tapé “écrire un 
couplet dans le style d’Eminem 
sur Future Rave“, et je suis allé 
sur un autre site d’IA qui peut 
recréer des voix. J’ai mis le texte 
là-dedans, j’ai diffusé le résultat 
et les gens sont devenus fous ».
Guetta a affirmé qu’il était 
« clair » qu’il ne publierait 
jamais officiellement le titre car 
plusieurs utilisateurs de Twitter 
ont remis en question la moralité 
de la décision. « Je deviens génial 

et underground ; c’est le son de la 
Future rave ».
Selon David Guetta, tout a 
commencé comme une blague, 
mais comme le résultat était 
incroyable, il n’y croyait pas et 
a décidé de garder la chanson 
dans son remix. Compte tenu du 
chaleureux accueil accordé par 
le public à cette idée, Guetta a 
précisé que malgré la chanson 
mettant en vedette la voix d’un 
autre artiste, il ne compte pas la 
commercialiser.
Par ailleurs, selon des rapports 
publiés récemment, l›intelligence 
artificielle finira par envahir 
le domaine de la musique, 
après avoir fait ses preuves en 
matière d’ecriture ou encore de 
photographie.

Les dandys «sapeurs» font leur show à Kinshasa

David Guetta bluffe son public en recréant la voix 
d’Eminem grâce à l’IA
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Jean-Éric Vergne a remporté une 
extraordinaire première course 
du Championnat du Monde de 
Formule E ABB FIA en Inde 
en présence d’une foule de 
célébrités de Bollywood et de 
stars du sport et de plus de 25 000 
spectateurs.
Vergne, 32 ans, a déjà été sacré 
deux fois champion du monde 
de la spécialité en 2018 et 2019. 
C’est sa première victoire en 
Formule électrique depuis l’ePrix 
de Rome en avril 2021.
Vergne s’est battu férocement 
dans le dernier tiers de la 
course pour rester devant le 
duo d’Envision Racing Nick 
Cassidy et Sébastien Buemi, bien 
qu’António Félix da Costa (TAG 
Heuer Porsche Formula E Team) 
ait finalement pris la troisième 
place après que le Suisse ait été 
pénalisé après la course.
Vergne retrouve la plus haute 
marche du podium de la Formule 
E qu’il n’avait pas atteinte depuis 
Rome en avril 2021 (saison 7) et 
il l’a fait avec style, se hissant en 
tête du peloton dès le 15e tour.

Vergne a ouvert la voie à partir 
de ce moment mais la machine 
Envision Racing de Cassidy 
le suivait de près alors que le 
drapeau à damier se rapprochait. 
Le Néo-Zélandais avait réussi 
à rassembler quatre points 
supplémentaires d’énergie 
utilisable sur Vergne lors des 
dernières étapes de la course. 

Cependant Vergne, considéré 
comme le « parfait » joueur de 
la Formule E, a utilisé toutes 
les astuces pour tenir Cassidy à 
distance et franchir la ligne en 
premier dans ce que beaucoup 
considéreront comme l’une 
de ses meilleures victoires et 
qui restera longtemps dans les 
annales de la Formule E.

Même si Harry Styles 
ne s’attendait pas for-
cément à remporter le 

Grammy Award du Meilleur al-
bum le week-end dernier, peut-
être aurait-il dû préparer son dis-
cours, juste au cas où ! En effet, 
c’est transi par l’émotion que le 
chanteur britannique a lâché une 
phrase sinon stupide, du moins 
sacrément maladroite.
« Ça n’arrive pas très souvent 
aux gens comme moi », a-t-il 
déclaré, avant de conclure en 
remerciant l’assemblée. Mais 
qu’est-ce que voulait entendre 
Harry Styles par « des gens 
comme lui » ? Une question à la-

quelle l’artiste n’a peut-être pas 
forcément de réponse, à la diffé-
rence de nombreux internautes 
qui ont trouvé cette sortie aussi 
gênante que problématique.
Gonflé
« Entendre Harry Styles dire 
“ça n’arrive pas très souvent 
aux gens comme moi” en tant 
qu’homme blanc, britannique, 
qui a pris l’habitude de sortir 
avec littéralement les plus belles 
femmes de Hollywood et dont 
le plus gros acte de rébellion est 
de porter des paillettes et du ver-
nis à ongles, c’est extrêmement 
gonflé », a fait remarquer une 
internaute.

Pour une autre, les propos du 
chanteur sont d’autant plus « 
inaudibles » qu’il les a pronon-
cés quelques minutes après le 
discours de Kim Petras, qui est 
devenue la première personne 
transgenre à recevoir un Gram-
my. Enfin, terminons avec le 
commentaire d’un certain Marc 
qui résume bien le grotesque de 
la situation : « Harry Styles a 
désormais marqué l’histoire en 
s’imposant comme le premier 
homme blanc riche et hétéro 
avec du vernis sur les ongles à 
gagner un Grammy. Félicita-
tions ! »

Le week-end dernier, la céré-
monie des Grammy Awards 
2023 comprenait un hommage 
au hip-hop pour célébrer le 50e 
anniversaire d’un style musical 
qui n’a plus besoin de faire ses 
preuves depuis belle lurette. Et 
à en croire Questlove, l’illustre 
fondateur des Roots, qui faisait 
évidemment partie de la fête, 
Will Smith aurait dû être là. 
Mais l’acteur avait semble-t-il 
mieux à faire.
« Will Smith est absent des festi-
vités de ce soir. Ils ont commen-
cé à tourner Bad Boys 4 cette se-
maine et il devait faire beaucoup 

de prises préliminaires. Alors on 
a dû se passer de Will », a déplo-
ré l’artiste alors qu’il répondait 
aux questions de Variety sur le 
tapis rouge de la cérémonie.
Pour autant, Questlove a pu 
compter sur un beau parterre 
de pionniers du hip-hop comme 
Ice-T, Queen Latifah ou encore 
L.L. Cool J. De son côté, Will 
Smith a effectivement annoncé 
le début de la production du 
quatrième volet de Bad Boys 
dans une vidéo en compagnie de 
Martin Lawrence postée sur Ins-
tagram la semaine passée.

Jean-Éric Vergne remporte la course historique de Formule E 
qui s’est déroulée en Inde

Grammy Awards 2023

 Harry Styles se prend un gros backlash 
à la suite de son discours de remerciements

D’après Questlove, Will Smith aurait dû participer
 à l’hommage au hip-hop
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Préparer ses vacances 
d’été et trouver les 
meilleurs bons plans 

pour minimiser son budget 
voyage sont tant de questions 
qui occupent les membres 
de la diaspora désireux de 
rejoindre le territoire national 
en été 2023, pour y passer 
leurs vacances en Famille.
Cependant, qui dit été dit 
augmentation des prix des 
billets. Dans ce cas, de 
nombreux voyageurs préfèrent 
de réserver leurs vols à 
l’avance. Dans ce sillage, 
pour l’été 2023, une filiale 
du groupe Air France, prévoit 

d’assurer la desserte d’une 
nouvelle route aérienne vers 
l’Algérie.
Vols été 2023 : Air France 
Hop! prévoit de desservir la 
ligne Nice – Alger
Pour rappel, le groupe Air 
France assure la desserte de la 
ligne Nice – Alger au rythme 
de vols comportant des escales. 
Ce qui fait que le prix du billet 
d’avion entre ces destinations 
augmente par rapport au prix 
des vols sans escale.
Par ailleurs, bonne nouvelle 
pour les passagers algériens 
qui préfèrent voyager avec Air 
France. En effet, sa filiale Hop! 

prévoit d’assurer une rotation 
saisonnière au départ de 
l’aéroport de Nice vers Alger. 
À partir du 9 juillet jusqu’au 
27 août 2023, Air France 
Hop! opèrera des vols directs 
à raison de trois liaisons par 

semaine.
Notamment, tous les 
dimanches (8 h 35 -9 h 10), 
mardis (1015 – 11 h 55) et 
jeudis(9 h 15 – 10 h 55). Par 
ailleurs, pour les personnes 
qui prévoient de voyager sur 

cette route, les réservations 
sont déjà ouvertes. Et en ce qui 
concerne la question des prix, 
Hop! affiche, sur son site de 
réservation, ses billets à partir 
de 24 169 dinars algériens, 
pour l’aller simple.
Pour l’été 2023, Air France 
Hop! sera en concurrence 
directe avec Air Algérie qui 
opère également des vols 
directs entre la capitale Alger 
et Nice en France. Pour 
la saison estivale 2023, la 
compagnie aérienne nationale 
commercialise ses billets à un 
prix à hauteur de 31 169 dinars 
algériens.

À Béja en Tunisie, se 
sont déroulées les 
Journées “Vaga” du 

théâtre arabe. Notamment, 
du 4 au 8 février dernier. Un 
événement qui a été marqué 
par une nouvelle distinction 
de l’Algérie dans le secteur 
culturel et artistique. Et ce 
grâce à une pièce théâtrale.
Raconte la réalité de 
l’immigration clandestine, la 
pièce théâtrale « Leflouka » a 
su se distinguer et décrocher 
trois prix au cours de cet 
événement. Notamment, celui 
du grand prix de cette nouvelle 
édition des Journées « Vaga » 
du théâtre arabe. Mais aussi, le 

prix du meilleur texte, et celui 
de la meilleure représentation 
féminine.
Dénonçant l’immigration 
clandestine, la pièce théâtrale « 
Leflouka » décroche trois prix 
en Tunisie
Écrite par Seifeddine Bouha 

et mise en scène par Ahmed 
Aggoune, « Leflouka » raconte, 
comme le laisse deviner son 
titre, la réalité de l’immigration 
clandestine. Mais aussi, 
l’histoire d’un couple algérien, 
Warda et Ali dont les rôles sont 
interprétés respectivement par 

Sabrina Krichi et Seifeddine 
Bouha.
« Leflouka » trace la vie de 
Warda et Ali qui n’arrivent pas 
à avoir d’enfant, qui décident 
de tous laisser derrière eux 
pour traverser la méditerranée 
pour pouvoir bénéficier de 
soins à l’étranger. Malgré les 
nombreuses tentatives, ce 
couple n’arrive toujours pas à 
décrocher le visa, et décident 
donc de risquer leur vie en 
optant pour une embarcation 
de fortune.
L’histoire de Warda et Ali a été 
racontée suivant une approche 
à la fois dramatique et comique, 
dans un décor minimaliste et 

conceptuel. Une pièce théâtrale 
qui a séduit le public tunisien 
lors des journées « Vaga ». 
Qui découvre le personnage 
de Warda, une femme forte au 
caractère bien trompé et Ali le 
mari égoïste et jaloux.
Cette pièce théâtrale s’est 
distinguée lors de cet 
événement organisé en Tunisie. 
Notamment en décrochant 
le grand prix de cette édition 
et le prix du meilleur texte. 
Quant à la talentueuse Sabrina 
Krichi, cette dernière a réussi à 
décrocher le prix de la meilleure 
représentation féminine, grâce 
à l’interprétation de son rôle 
Warda.

Un ressortissant 
algérien a tenté de 
se faire passer pour 

Wilfrid Mbappé, le père de 
la star du football français 
Kylian Mbappé. Il a été 
lourdement condamné par 
le tribunal de Versailles en 
France.
Le média français « Le 
Parisien », a récemment 
révélé un drôle de fait divers 
qui a placé le nom de Wilfrid 
Mbappé devant la justice. 
Certes, le père de la star du 

PSG et de l’Equipe de France 
n’y est absolument pour rien, 
mais a vu son nom porté 
devant la justice.
En effet, il s’agit d’un 
ressortissant algérien de 48 
ans qui réside en Seine-et-
Marne. Ce dernier, a décidé 
de se faire passer pour Wilfrid 
Mbappé par téléphone mais 
aussi par courrier. La raison 
? C’est tout simplement 
afin de tenter d’obtenir la 
régularisation de papiers de 
deux algériens.

Quelle condamnation pour le 
faux Wilfrid Mbappé ?
Il faut dire que le coupable 
regrette son acte. « J’ai honte, 
je regrette beaucoup ce que 
j’ai fait ». A-t-il lancé dans 
le box sous escorte policière, 
gardant la tête baissée. 
Il a tenté jeudi dernier 
de convaincre le tribunal 

judiciaire de Versailles 
(Yvelines) de sa bonne fois. 
Mais en raison de son casier 
judiciaire bien rempli, ses 
remords n’ont pas convaincu.
En effet, il a été condamné de 
dix mois d’emprisonnement 
sous bracelet électronique. 
Ce n’est pas tout puisqu’il 
a également écopé d’une 
amende financière de 2000 
Euros. Le ressortissant 
algérien a été reconnu de 
faux et usage de faux.
Il faut dire que cette 

condamnation prouve que 
l’usurpation d’identité 
n’est pas toérée en France. 
Les personnes qui en sont 
coupables ne seront pas à 
l’abri de lourdes sanctions de 
la part de la justice française.
IL  est utile à signaler que 
Kylian Mbappé avait déjà 
été la cible d’une usurpation 
d’identité. Un homme avait 
essayé de se faire passer 
pour le buteur afin de régler 
plusieurs nuits dans un hôtel 
de luxe.
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Vols au départ de Nice :

Air France Hop! desservira Alger cet été

Le théâtre algérien rafle trois prix en Tunisie

FraNce :

Un Algérien se faisant passer pour 
le père de Mbappé condamné


